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Редакция газеты 
«Вечерний Ставрополь» 
продолжает подписку

на 2-е полугодие 2022 года

Цена полугодовой подписки 
на «Вечерний Ставрополь»:

Индекс 53994 (выход 3 раза 
в неделю) – 714 руб. 

Индекс 31672 (номер 
с ТВ-программой,  выход 1 раз 

в неделю) – 480 руб.    

• Подписку по этим ценам осу-
ществляет только собственная 
служба доставки редакции.

• Если вы не получаете «Вечер-
ку» сейчас, подпишитесь на теку-
щее полугодие, начиная с любого 
месяца.

ЗВОНИТЕ ПРЯМО СЕЙЧАС!
Также в службе доставки «Вечернего 
Ставрополя» можно оформить подпис-
ку на 2-е полугодие 2022  года на сле-
дующие издания:
- «Ставропольская правда» (810 руб.);
- «Комсомольская правда»-
«толстушка» (678 руб.);
- «Аргументы и факты» (1200 руб.);
- «Вестник ЗОЖ» (438 руб.).

Телефон для справок 

23-66-68.

актуально

ПРОГРАММА 
ПОДДЕРЖКИ 
МЕСТНЫХ ИНИЦИАТИВ 
В СТАВРОПОЛЕ
В Ставропольском крае продол-
жает свою реализацию государс-
твенная программа поддержки 
местных инициатив, направлен-
ная на развитие социальной ин-
фраструктуры. Главной ее целью 
является вовлечение граждан в 
решение вопросов местного зна-
чения в развитии общественной 
инфраструктуры города.

Условиями программы оп-
ределены 17 направлений ре-
ализации проектов, направ-
ленных на решение вопросов 
организации коммунальных 
сетей и дорожной инфраструк-
туры, обеспечения первичных 
мер пожарной безопасности, 
услуг бытового обслуживания, 
культуры, спорта, обустройс-
тва мест отдыха, благоустройс-
тва территории, обращения с 
твёрдыми бытовыми отходами, 
содержания мест захоронения. 
Не допускаются мероприятия 
по строительству объектов 
капитального строительства 
и приобретению объектов не-
движимого имущества.

Ставрополь участвует в про-
грамме с 2017 года. За время 
действия программы были 
реализованы 20 проектов по 
улучшению развития терри-
тории при участии районов 
города, бизнес-сообществ и 
местных жителей на условиях 
софинансирования, оказания 
безвозмездных работ или осу-
ществления вклада в натураль-
ной форме.

В рамках улучшения облика 
краевого центра администра-
ция города извещает населе-
ние о намерении участвовать в 
2022 году в конкурсном отборе 
на 2023-й инициативных про-
ектов, планируемых к реали-
зации на территории города, 
проводимом министерством 
финансов Ставропольского 
края. Для участия в конкурсном 
отборе горожане выбирают 
проекты развития территорий, 
которые, по их мнению, имеют 
наиболее важное значение.

Свои предложения можно 
оставлять на официальном 
сайте поддержки проектов 
развития территорий муни-
ципальных образований края, 
основанных на местных иници-
ативах  https://pmisk.ru/. Также 
можно направить их на адрес 
электронной почты stavinvest@
stavadm.ru  или обратиться лич-
но по адресу: ул. К. Хетагурова 
8.  Консультации по телефону 
74-91-30. Срок окончания при-
ема предложений: до 19 июня 
2022 года.

В Ставрополе на 12-м заседании 
Думы СК глава региона Влади-
мир Владимиров огласил свое 
ежегодное послание депутатам 
о социально-экономическом и 
общественно-политическом по-
ложении края.

Присутствующих представил 
председатель краевой Думы Ни-
колай Великдань. Среди гостей 
были депутат Госдумы РФ Михаил 
Кузьмин, глава Ставрополя Иван 
Ульянченко, представители об-
щественности, казачества, СМИ, 
различных ведомств, силовых, 
правоохранительных, надзорных 
структур.

Но перед тем, как начать свою 
речь, глава региона вручил медаль 
ордена «За заслуги перед Отечес-
твом» II степени участнику Великой 
Отечественной войны полковнику 
медицинской службы в отставке 
Дмитрию Скоробогачу. Ветеран 
награжден Указом Президента РФ 
Владимира Путина.

Дмитрий Назарович Скоро-
богач родился в селе Манычс-
ком Апанасенковского района. 
В годы войны он сражался в со-
ставе войск Украинского фронта, 
принимал участие в Курской бит-
ве, освобождении Венгрии. На-
граждён орденом Отечественной 
войны II степени и медалью «За 
боевые заслуги».

Глава Ставрополья начал свое 
ежегодное послание со слов о 
спецоперации на Украине. Се-
годня уже понятно, что только 
решительные действия главы го-
сударства позволили защитить 
народ, отметил губернатор.

«В успехе специальной военной 
операции на Украине - залог бе-
зопасности нашей страны на мно-
гие десятилетия вперед, - сказал 
Владимир Владимиров. - Маски 
сорваны, понятно, кто есть кто. 
Единственно верным остается курс 
нашего Президента на построение 

ЦЕЛЬ — БЕЗОПАСНОСТЬ 
И БЛАГОПОЛУЧИЕ СТРАНЫ

России, способной позаботиться 
о безопасности и благополучии 
своего народа».

КОРОНАВИРУС 
ПРАКТИЧЕСКИ 
ПОБЕЖДЕН
Далее глава региона поблагода-

рил медиков за их огромный труд в 
период пандемии. Во многом бла-
годаря работе здравоохранения 
коронавирус сегодня практически 
побежден.

Развитие отрасли не только не 
остановилось на этот период, но, 
наоборот, получило мощный им-
пульс. Так, за 2021 пандемийный 
год на Ставрополье построили и 
реконструировали 17 медучрежде-
ний, еще 104  отремонтировали. 

— За время пандемии нам уда-
лось полностью мобилизовать 
краевую медицину. На пике за-
болеваемости мы разворачива-
ли пять тысяч медицинских коек. 
Провели успешную кампанию по 
вакцинации. Создана новая сис-
тема поддержки медицинских 

работников — выплаты составили 
уже около четырех миллиардов 
рублей, — рассказал Владимир 
Владимиров.

Шла речь и о тех лекарственных 
препаратах, с поставкой которых 
возникли сложности из-за запад-
ных санкций. К сожалению, еще 
есть целый список лекарств, кото-
рые пока не могут быть заменены 
отечественными. Годовой их запас 
формирует региональное минис-
терство здравоохранения.

— Первоочередная задача — 
обеспечить лекарствами детей. На 
льготные препараты для них в этом 
году на Ставрополье выделяется 
около 550 миллионов рублей. Мы 
также провели работу с произво-
дителями, трейдерами, крупными 
оптовиками по доставке лекарств в 
Ставропольский край для пополне-
ния запасов аптечных организаций. 
Их достаточно для обеспечения те-
кущей потребности, — сказал Вла-
димир Владимиров.

Также глава региона подчерк-
нул, что в крае сохраняется подде-
ржка программ льготного лекарс-
твенного обеспечения: с начала 

2022 года медикаменты получили 
порядка 45 тысяч пациентов. На 
эти цели было направлено более 
250 миллионов рублей.

ЭКОНОМИКА 
РЕГИОНА 
ВЫДЕРЖИТ САНКЦИИ
Экономический кризис в крае, 

вызванный пандемией, уже пре-
одолен. В 2021 году практически 
по всем основным показателям 
экономика региона превысила до-
стижения лучшего для края 2019 
года. Теперь — время преодоле-
вать новые трудности, с которыми 
мы, без сомнения, справимся, от-
метил Владимир Владимиров.

В период санкционного давле-
ния на экономику страны важной 
задачей стала помощь бизнесу. На 
эти цели направят 350 млн рублей. 
Предприниматели смогут получить 
помощь в виде субсидий, гарантий-
ной поддержки, имущественной и 
других видов помощи. Предусмот-
рена и частичная компенсация за-
трат на модернизацию производс-
тва, на обучение персонала.  

Предприниматели региона уже 
получили 936 млн рублей в виде 
льготных кредитов на пополнение 
оборотных средств. В пять раз — 
до 2,5 млрд рублей — увеличен 
размер регионального резервного 
фонда, позволяющий гибко реаги-
ровать на изменения экономичес-
кой ситуации. 

Принятые меры позволили со-
хранить безработицу на низком 
уровне. В частности, непосредс-
твенно в Ставрополе она составля-
ет всего 0,7% - это допандемийный 
уровень. Также устойчивый темп 
работы предприятий позволяет 
краю поддерживать позитивную 
динамику развития.

Губернатор региона призвал 
оглянуться в прошлое: сотню лет 
назад перед нашей страной уже 
стояла задача глобальной индуст-
риализации.

«Сегодня на Ставрополье силь-
ная промышленность, однако сно-
ва время требует провести мощное 
обновление нашей индустрии», - 
отметил Владимир Владимиров.

Окончание на 2-й стр. 

Губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров

ГРАНИЦА 
СТАЛА СУДЬБОЙ
Сегодня — День пограничника. В годы, когда Ставрополь был центром 
Северо-Кавказского особого пограничного округа, этот день начинался с 
парада на площади Ленина. Но и сейчас 28 мая даже для сугубо граждан-
ских людей день особый, никак не будничный. И забыть о нем невозможно 
— даже в календарь глядеть не надо. Примета этого дня — зеленые фураж-
ки и знаки «Отличник погранслужбы» на лацканах гражданских пиджаков. 
Даже два года службы на границе по призыву — это очень значимая веха в 
судьбе человека.  Герой нашего сегодняшнего рассказа полковник Анато-
лий Кунаковский посвятил пограничной службе 48 лет жизни.  Прошел Аф-
ганистан, обе чеченские кампании, с 2008 по январь 2022 года возглавлял 
Ставропольский филиал Голицынского пограничного института ФСБ РФ.

 Значит, нужные книги 
ты в детстве читал
 Анатолий Кунаковский родился 

и вырос в станице Расшеватской. 

Родители работали в колхозе: отец 

был механизатором, мама — пова-

ром. А мальчишка мечтал о службе 

на границе. Задолго до окончания 

школы знал, что будет поступать 

только в пограничное училище. Это, 

наверное, генетика. Кунаковские — 

род казачий, поколениями верой 

и правдой служили Отечеству, за-

щищали рубежи России-матушки. 

Хотя в 60-е -  начале 70-х, когда 

Анатолий рос и мужал, о казачьей 

родословной даже в семьях не осо-

бо говорили. Мечта, которая впос-

ледствии стала былью, родилась 

из фильмов (тогда хорошие карти-

ны о границе снимали), из книг... 

Помните, как у Высоцкого: «Значит, 

нужные книги ты в детстве читал»...

В 1974 году 17-летний Анатолий 

Кунаковский с одним чемоданом 

Полковник Анатолий Кунаковский
вышел из родного дома в большую 
жизнь вполне уверенными шагами 
— экзамены в Московское высшее 
пограничное командное Красно-
знаменное училище  КГБ выдер-
жал успешно. Впрочем, впоследс-
твии он и окончил его с отличием. 
Потому что не просто мечтал о 
пограничной службе, а готовился к 
этому  — долго и упорно...

 Учиться нравилось. Преподава-
тели были в основном фронтови-
ки. А это — особая каста. Многие 
вспоминаются... Был, например, 
завкафедрой тактики полковник 
Ленин, а еще — майор Суворов... 
Но, наверное, самым любимым 
был командир их дивизиона Алек-
сей Александрович Беззаборкин. 

Окончание на 3-й стр.
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В минувшую среду под председательством Георгия Коляги-
на состоялось очередное заседание Ставропольской город-
ской Думы. В работе местного парламента приняли участие 
первый вице-спикер краевой Думы Дмитрий Судавцов, гла-
ва города Ставрополя Иван Ульянченко, прокурор города 
Олег Шибков, председатель городской контрольно-счетной 
палаты Марина Колесова.

Основная часть повестки была посвящена отчету об ис-
полнении бюджета города Ставрополя за 2021 год и внесе-
нию корректив в бюджет текущего года и планового периода 
2023-2024 годов. По первому вопросу руководитель коми-
тета финансов и бюджета администрации Ставрополя Ни-
колай Бондаренко доложил, что в минувшем году местный 
бюджет был исполнен с профицитом в 175 миллионов руб-
лей: сумма по доходам составила 16,5 млрд рублей, по рас-
ходам – 16,3. Городская казна финансировала мероприятия 
по 19 муниципальным программам. Бюджет имел социаль-
ную направленность: 70 процентов всех расходов пришлось 
на социальную сферу. Отчет о его исполнении единогласно 
утвержден Думой.

Также депутаты поддержали внесение изменений в глав-

БЮДЖЕТ ИСПОЛНЕН, БЮДЖЕТ ОТКОРРЕКТИРОВАН 

ный финансовый документ города. Согласно внесенным 
коррективам в бюджете этого года за счет увеличения без-
возмездных поступлений из вышестоящих бюджетов, эко-
номии по отдельным направлениям расходов и уменьше-
ния объема резервного фонда городской администрации 
предусматриваются дополнительные расходы на сумму 82 
миллиона рублей. Они будут направлены на обеспечение 

питания в муниципальных образовательных организациях 
с учетом удорожания стоимости продуктов, закупку мебели 
для городских общеобразовательных учреждений, проведе-
ние госэкспертизы проектной документации на строитель-
ство и реконструкцию подъездных путей к новой школе по 
улице Федеральной, разработку проектных решений для 
капитального ремонта средних школ № 28 и №41, а также на 
другие социально значимые цели. 

В рамках заседания помимо бюджетных были рассмотрены 
и другие вопросы. Приведено в соответствие с действующим 
законодательством Положение о комитете труда и социаль-
ной защиты населения администрации города Ставрополя, 
приняты решения о награждении медалью «За заслуги перед 
городским сообществом». Кроме того, Дума пересмотрела 
принятое в октябре прошлого года решение о депутатах, осу-
ществляющих свои полномочия на постоянной основе. Путем 
открытого рейтингового голосования ими стали зампред го-
родского парламента Александр Куриленко и председатель 
комитета по контролю за деятельностью органов и должнос-
тных лиц местного самоуправления, организации депутатс-
кой деятельности, противодействию коррупции, этике и рег-
ламенту Ставропольской городской Думы Игорь Фаталиев.

ЦЕЛЬ — БЕЗОПАСНОСТЬ 
И БЛАГОПОЛУЧИЕ СТРАНЫ

Начало на 1-й стр.

У нас есть хорошие примеры 
создания производств, которые 
уже производят альтернативу за-
рубежным товарам. Это в том чис-
ле и предприятия IT-отрасли, что 
немаловажно.

«К первым росткам надо от-
носиться, как к началу большого 
пути», - напомнил глава региона.

В числе примеров флагманов 
промышленности он привел клас-
тер по производству минеральных 
удобрений в Буденновске и газо-
химический комплекс в Невинно-
мысске. Владимир Владимиров 
отметил, что в крае создаются вы-
годные условия для инвесторов, 
которые будут в дальнейшем раз-
вивать промышленность региона, 
особенно ориентированную на им-
портозамещение.

ПРОДОВОЛЬСТВИЕ — 
ЭТО НОВАЯ НЕФТЬ
В числе приоритетов развития 

региона в своем послании губер-
натор Ставрополья назвал сель-
ское хозяйство.

- Очевидно, что фраза «продо-
вольствие — это новая нефть» уже 
совсем скоро окончательно пере-
станет быть фигурой речи, а станет 
точной характеристикой экономи-
ческих реалий. Эксперты говорят 
о возможном мировом дефиците 
продовольствия. В таких условиях 
у тех, кто производит продукты пи-
тания, будет мощнейшее конкурен-
тное преимущество. И Ставрополье 
как раз является одним из регио-
нов, которые могут и должны обес-
печить нашей стране это преиму-
щество, - подчеркнул губернатор.

В крае минсельхоз разрабаты-
вает программу по развитию се-
меноводства на ближайшие пять 
лет. В результате Ставрополье 
должно будет не только обеспечи-
вать свои потребности в семенах, 
но и помогать в этом вопросе дру-
гим регионам.

Есть планы по развитию живот-
новодства, в том числе племенно-

го, виноградарства, садоводства и 
других направлений. 

В целом в этом году на подде-
ржку агропромышленного комп-
лекса Ставрополья направляется 
4,5 миллиарда рублей из феде-
ральных и краевых источников. 

ПОДДЕРЖКА 
НАСЕЛЕНИЯ 
В ПРИОРИТЕТЕ
Взнос на капремонт и оплата 

за вывоз мусора на Ставрополье 
останутся на прежнем уровне. На 
рост этих тарифов будет наложен 
мораторий на 2022 год, рассмот-
рят такую возможность и на 2023-й. 

- Мы понимаем, что, когда эко-
номика переживает непростые 
времена, часто вдвойне трудно 
оказывается людям. Опыт панде-
мии показал, как важно вовремя 
прийти на помощь. Не оставлять 
никого в беде. Этот же подход мы 
должны использовать и сейчас, - 
сказал глава региона.

В числе мер поддержки — на-
правление на повышение зарпла-
ты бюджетникам в крае более од-
ного миллиарда рублей; адресная 
помощь, в том числе семьям с де-
тьми; компенсация коммунальных 
расходов и взносов на капремонт, 
субсидии на коммунальные услуги. 
В прошлом году ими воспользова-
лись почти 237 тысяч человек.

Кроме того, губернатор наце-
лил власти на местах на более вни-
мательное отношение к жителям: 
он отметил, что каждое обращение 
должно быть рассмотрено и реше-
но. А для более легкого доступа 
людей к власти соцсети должны 
стать эффективной площадкой для 
личного общения с гражданами.

Кроме того, ежегодная выпла-
та «детям войны» на Ставрополье 
поднимется до 10 тысяч рублей. 
Эту сумму они смогут получить уже 
в следующем году. 

— «Дети войны» — самая мно-
гочисленная социальная катего-
рия людей, которые застали войну, 
помнят ее тяготы, восстанавлива-

ли нашу страну из разрухи в пос-
левоенные годы. Мы должны быть 
последовательны в стремлении 
поддержать старшее поколение, — 
сказал Владимир Владимиров.

Напомним, выплата уже повы-
шалась: в 2019 году ее размер со-
ставлял 5 тысяч рублей, а с 2022-го 
- 7 тысяч рублей.

Продолжится и поддержка мо-
лодых семей: на реализацию про-
граммы «Молодая семья» в крае 
выделен миллиард рублей. Благо-
даря этому около полутора тысяч 
семей смогут купить собственное 
жилье. В ближайшие три года про-
грамма будет финансироваться в 
том же объеме, что и сейчас. 

Также Владимир Владимиров 
отметил, что  действенной в крае 
стала такая мера поддержки, как 
социальный контракт. Он действу-
ет в регионе с 2014 года. Только в 
этом году планируется заключение 
более 4,3 тысячи соцконтрактов, 
половина из них уже заключена. На 
эти цели предусмотрено порядка 
600 миллионов рублей.

НА КМВ ПОЯВИТСЯ 
СИСТЕМА 
ЛОЯЛЬНОСТИ 
ДЛЯ ТУРИСТОВ
Сегодня запрос на внутренний 

туризм очень высок, и это хоро-
ший шанс, особенно для курортов 
Кавказских Минеральных Вод, для 
быстрого и мощного развития.

«Кавминводы — наша «мас-
терская здоровья», для них окно 
возможностей открывается шире, 
чем для других отраслей. Это наш 
момент истины, им надо грамотно 
воспользоваться», - сказал Влади-
мир Владимиров. 

КМВ имеют все возможнос-
ти и условия для развития. Глава 
региона предложил проработать 

комплексную систему лояльнос-
ти для туристов, систему скидок 
и преференций для них. Проект 
программы он поручил предста-
вить до 1 августа.

Кроме того, особое место в ту-
ризме Владимир Владимиров от-
вел российской молодежи:

«Надо стремиться к тому, что-
бы молодежь России открыла для 
себя курорты КМВ, чтобы каждый 
студент за время учебы хотя бы раз 
мог посетить их».

Губернатор предложил создать 
проект по аналогии с «Пушкинской 
картой» и назвать его, к примеру, 
«Лермонтовская карта».

ХОРОШЕЕ 
ОБРАЗОВАНИЕ 
СЕГОДНЯ — ЗАЛОГ 
ПРОЦВЕТАНИЯ 
В БУДУЩЕМ
До конца этого года на Ставро-

полье достроят семь школ, также 
в крае сейчас строится 11 детских 
садов на 1255 мест. Еще 24 школы 
в 2022 - 2023 годах пройдут модер-
низацию.

Подрастающему поколению се-
годня уделяется большое внима-
ние. Так, у детей есть возможность 
заниматься в современных техно-
парках «Кванториум», а в следу-
ющем году в крае создадут реги-
ональный центр для одаренных 
детей, аналогичный «Сириусу».

Особое внимание в регионе 
уделяется военно-патриотическо-
му воспитанию. Будет продолжено 
изучение в школах истории Став-
рополья — теперь и с 1-го класса, а 
педагоги и ученые, занимающиеся 
исследованиями этой темы, полу-
чат поддержку.

Дома Юнармии и центры воен-
но-патриотического воспитания 

должны появиться в этом году во 
всех территориях края. А в 2023-м 
будут открыты пять молодежных 
центров «Авангард» — в Ставропо-
ле, Невинномысске, Пятигорске, 
Ессентуках и Кисловодске.

СОТРУДНИЧЕСТВО 
С ДНР И ЛНР
Сегодня край активно взаимо-

действует с республиками Дон-
басса. 

- И по гуманитарной, и по эко-
номической линии мы будем наши 
связи укреплять и расширять. Об-
щественным организациям и биз-
несу нужно в этом всемерно по-
могать. Уверен, что накопленный 
нами опыт выстраивания системы 
местного самоуправления также 
будет востребован, - сказал Вла-
димир Владимиров.

А для тех, кто защищает инте-
ресы нашей страны на Украине, в 
крае введут дополнительные льго-
ты, которые коснутся и их семей. 
Так, в первую очередь дополни-
тельная поддержка будет оказана 
детям бойцов: ежегодная выплата 
в размере 10 тысяч рублей на под-
готовку к школе. Деньги они полу-
чат уже в этом году.

- Мы далеко от линии столкно-
вения, но мы никогда не оставля-
ем своих. Полагаю, что наш долг 
— сделать для них больше, - ска-
зал Владимир Владимиров. - От-
дельно проработаем возможности 
финансовой и реабилитационной 
поддержки наших военнослужа-
щих, которые получили тяжелые 
ранения, контузии и, как следс-
твие, стали инвалидами. Краевым 
законодательством установлена 
ежемесячная доплата к пенсии во-
еннослужащим-срочникам, став-
шим инвалидами при исполнении 
обязанностей военной службы. С 
учетом того, что в специальной во-
енной операции участвуют профес-
сиональные военные-контрактники, 
считаю необходимым распростра-
нить эту норму и на них.

В число краевых льгот для учас-
тников спецоперации войдет ком-
пенсация части стоимости сана-
торно-курортной путевки. Также 
в крае рассмотрят возможности 
расширенной реабилитации вои-
нов в Пятигорском региональном 
госпитале для ветеранов боевых 
действий.

В 2022 году на социальные га-
рантии военнослужащим, прини-
мавшим участие в специальной во-
енной операции, а также членам их 
семей зарезервировано полмил-
лиарда рублей. В настоящее вре-
мя уже осуществляются выплаты 
от 500 тысяч до миллиона рублей 
бойцам, получившим ранения. По 
1 млн рублей выплачивают полу-
чившим боевые награды, по 3 млн 
рублей — семьям погибших или 
пропавших без вести.

В нынешних непростых услови-
ях Владимир Владимиров призвал 
сплотиться вокруг национального 
лидера — Президента России Вла-
димира Путина. За Президента, за 
Россию, за Ставрополье — такими 
словами глава региона завершил 
свое послание.

Наталья АРДАЛИНА.

Медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени 
награжден ветеран Великой Отечественной Дмитрий Скоробогач

На Ставрополье разработают программу лояльности для туристов
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На заставеНа заставе

Перед выходом в дозорПеред выходом в дозор

ГРАНИЦА 
СТАЛА 
СУДЬБОЙ
Начало на 1-й стр.

Курсанты меж собой звали его 
Батя... Когда командира вот так 
называют — это уже характерис-
тика... Такие люди воспитывали 
будущих офицеров собственным 
примером и научили многому, что 
необходимо знать и уметь на гра-
нице — вплоть до бытовых дета-
лей. Очень это потом на заставе 
пригодилось. А дивизион, вспо-
минает Анатолий Иванович,  у них 
был очень дружный. До сих пор 
однокашники связь друг с другом 
поддерживают...

Первая застава
Назначение Анатолий Кунаков-

ский получил в Краснознаменный 
Закавказский пограничный округ 
в Хичаурский погранотряд. Очень 
ответственный участок — граница 
с Турцией, НАТОвским государс-
твом... Но места, конечно, краси-
вейшие. Высота две с лишним ты-
сячи метров, облака висят где-то 
внизу, и из белого марева пиками 
поднимаются ввысь горные вер-
шины... А дорога на заставу — это 
серпантин среди горных отрогов, 
никогда никакого асфальта не ви-
девший. С одной стороны — от-
весная скала, с другой — крутой 
обрыв. Так что проехать тут можно 
было только на УАЗе... И то — где-
то до октября. И потом до весны 
застава жила, как шутили погра-
ничники, «в режиме подводной 
лодки».

Посему летом осуществлялся 
так называемый «досрочный за-
воз» - провизии, угля, керосина, 
сена, кормов... Короче всего. Ко-
нечно, была и живность на под-
ворье, и делянки разбиты... Это и 
солдатскому пайку подспорье, да 
и пограничникам в радость, когда 
петушок утром прокричит и про-
чее деревенское разногосье раз-
будит... Все, кажется, к родном 
дому ближе...

Электричества поначалу на за-
ставе не было — работал генера-
тор, и пограничники чуть не моли-
лись на электриков-дизелистов... 
Но, конечно, подача энергии была 
строго регламентирована. В тем-
ное время суток в семьях пользо-
вались старой доброй керосинкой. 
Впоследствии, когда электричес-
тво на заставу наконец-то прове-
ли, это было несказанное счастье. 
Зимой снега наметало по крыши. 
Тропинки приходилось не просто 
протаптывать, а прорубать — в 
буквальном смысле этого слова 

— силами всего личного соста-
ва, периодически меняя впереди 
идущих.

Но все это не угнетало. Хотя 
физически было тяжело — даже 
Анатолию, спортивному и закален-
ному парню.

 Летом много хлопот доставляли 
дикие животные: особенно медве-
ди и косули. Если у них тут тропа, а 
у топтыгина  - где-то там малинник, 
то ему все равно на всякие там по-
лосы, секретки, системы, ловушки 
и прочие пограничные «хитрос-
ти»... Он по прямой прет, а система 
сигнализирует... И на каждый та-
кой сигнал пограничники реагиру-
ют, потому что хорошо знают цену 
безмятежным красотам вокруг - 
настоящих нарушителей границы  
в этих местах не раз приходилось 
задерживать.

Нелегкая она — пограничная 
служба... «Покой нам только снит-
ся»... И сыновья подрастали тут 
же — на заставе. Семья Анатолия 
Кунаковского всегда была для него 
надежным тылом. Это тот самый 
счастливый и редкий случай, когда 
первую любовь удается сохранить 
и пронести через всю жизнь. Вот 
и Анатолий с Татьяной в школьном 
кружке бальных танцев познако-
мились, подружились, чувства 
возникли и не иссякли за два года 
разлуки, пока он учился в Москве, 
а она оканчивала школу. Ну а потом 
Татьяна сама отправилась в столи-
цу нашей Родины — поступила в 
педагогический.

Конечно, это тоже служение — 
быть женой офицера-погранич-
ника... И бытовые трудности, ко-
торые приходилось преодолевать 
на той же «заоблачной» заставе, 
— это не самое сложное... Куда тя-
желее — ждать. Особенно — ждать 
с войны...

Афганистан
В 1985 году Анатолий Кунаков-

ский был направлен в Афганис-
тан. Служил в мотоманевренной 
группе «Артходжа» в провинции 
Тахар. В документах это значит-
ся так: «Охрана Государственной 
границы с территории сопре-
дельного государства». Форму-
лировка эта только на первый 
взгляд звучит странно, на самом 
деле это емкое определение. 
Потому что советские погранич-
ники, в задачи которых входило 
пресечение попыток проникно-
вения на территорию СССР банд-
групп, диверсантов, караванов с 

наркотой и оружием, защищали 
в первую очередь свою страну и 
своих граждан от наркотрафика 
и международного терроризма. 
За одной такой бандой, готовив-
шей нападение на приграничный 
Пяндж, два месяца по горам гоня-
лись. Это была серьезная работа 
по блокированию и уничтожению 
бандгруппы... Конечно, были бои, 
были потери...  Кунаковский и сам 
получил контузию в одном из та-
ких боестолкновений.

Но, кроме того, советские пог-
раничники в Афганистане испол-
няли интернациональный долг. 
Ведь наша страна в ДРА не только 
воевала. Она строила инфраструк-
туру: школы, больницы, дороги, 
хлопкоперерабатывающие заво-
ды... И многие афганцы всем сер-
дцем приняли свою революцию 
и  действительно считали русских 
защитниками. Тот же царандой 
(афганский аналог наших силовых 
структур), с которым погранични-
кам приходилось взаимодейство-
вать во многих операциях, честно 
и самоотверженно выполнял бое-
вые задачи.   Этих людей, конечно, 
жаль... После вывода нашего огра-
ниченного контингента им тяжко 
пришлось...

…Два года службы в ДРА на 
всю жизнь остались в памяти. 
Это как всегда на войне — кровь, 
потери, кромешная физическая 
и моральная усталость, но отно-
шения между людьми такие, ка-
ких в мирной жизни не бывает... 
Там просто все по-настоящему: и 
дружба, и ненависть, и подвиг, и 
подлость  - без фальши и прикрас. 
Потому дружба, которая возникла 
там, и сейчас существует. И связь 
не потеряна между товарищами 
по оружию. Хоть и прошло боль-
ше 35 лет, а глобальных потрясе-
ний в эти годы было столько, что 
на полтысячелетия с лихвой бы 
хватило...

 Они начались почти сразу пос-
ле возвращения из Афганистана.  
Анатолий Кунаковский получил 
назначение в Ленкорань Азербай-
джанской ССР в управление пог-
ранотряда. Обстановка еще была 
относительно спокойной. Потом 
напряжение стало нарастать. А с 
началом конфликта в Нагорном Ка-
рабахе все перешло в острую фазу 
и приобрело лавинообразный ха-
рактер: провокации, попытки про-
рыва на отдельных участках грани-
цы... Конфликты на национальной 
почве в союзных республиках раз-
жигались один за другим...

Ставрополь — Чечня — 
Ставрополь
…Но трагедию крушения Совет-

ского Союза Анатолию Кунаковс-
кому довелось переживать в Мос-
кве. Да и не только ее — расстрел 
здания парламента в октябре 1993 
года он тоже видел своими глаза-
ми. Просто с 1990 по 1994 год про-
ходил обучение сначала в Гумани-
тарной Академии ВС, а потом — в 
Академии Министерства безопас-
ности РФ (главная силовая струк-
тура в те годы шесть раз название 
меняла, даже Агентством называ-
лась некоторое время)...  Траге-
дия страны воспринималась как 
личная. Пограничники переживали 
ее наиболее обостренно. Ведь не-
зыблемость, нерушимость границ 
— это то, ради чего пограничная 
служба и существует. Слушате-
ли академии, многие из которых 
вместе когда-то учились, служили 
или вместе были в Афгане, вдруг 
стали друг для друга иностранца-
ми...  Этого ни понять, ни принять 
было невозможно... Однако при-
шлось.

 Создавались новые границы. 
Закавказский пограничный округ, 
став Северо-Кавказским, закреп-
лялся на новых рубежах, в рес-
публиках, которые тоже уже «ли-
хорадило», чему способствовала 
политика тогдашней верховной 
власти, решившей «кормить» на-
циональные окраины суверени-
тетом. Ставрополь стал центром 
самого сложного по оперативной 
обстановке округа. Анатолий Куна-
ковский прибыл сюда в 1994 году, 
перед началом первой чеченской 
кампании...

…Первые попытки закрыть че-
ченский участок Государствен-
ной границы России успехом не 
увенчались. Через Панкисское 
ущелье потоком шло оружие, про-
ходили и банды спонсируемого 
из-за рубежа «террористического 
интернационала». Закрыть грани-
цу удалось после начала второй 
чеченской кампании — в декабре 
1999-го. Это была беспрецедент-
ная пограничная операция, когда 
в кратчайшие сроки удалось не 
только высадиться и закрепиться 
на заданных рубежах, но и провес-
ти колонну  с необходимым погра-
ничникам грузом через горные пе-
ревалы в зимнее время. «Вечерка» 
рассказывала об этом уникальном 
самоотверженном рейде в одном 
из своих материалов.

Вообще, об истории создан-
ного тогда Аргунского (Итум-Ка-
линского) погранотряда не только 
материал — роман-эпопею напи-
сать можно. Очень много приме-
ров самоотверженного служения, 
примеров подвига... Один из них 
— события в ущелье Кериго в июле 
2002 года, когда  пограничникам 
пришлось  вступить в бой с бан-
дой Гелаева и не пропустить их из 
Панкиса в Чечню, взять в качестве 
трофеев образцы нового амери-
канского оружия. Боевики до зубов 
были вооружены. Анатолий Ивано-
вич в те дни тоже находился в Тус-
харое, так что знает о тех событиях 
не понаслышке и не по докладам.  
Он человек военный, и в оценках 
избегает цветистых фраз и пре-
восходных степеней. Но не может 
не отметить: офицеры и бойцы 
действовали самоотверженно и 
профессионально. Многие — ге-
роически.

Имена погибших в этом бою 
подполковника Эдуарда Ладыгина 
и майора Сергея Попова теперь 
носят пограничные заставы...

В 2003 году, когда Пограничная 
служба России вновь вошла в со-
став Федеральной службы безо-
пасности,  началась масштабная 
структурная реорганизация. Став-
рополь перестал быть центром 
пограничного округа. В каждой 
республике были созданы свои 
погрануправления с центром в 
Ростове-на-Дону.  Сначала Анато-
лий Кунаковский служит в Погра-
нуправлении ФСБ РФ по Чеченс-
кой Республике, а затем получает 
предложение возглавить Ставро-
польский  филиал Голицынского 
пограничного института ФСБ РФ.

Предложение было, конечно, 
интересным. Но сам вуз сущест-
вовал на ту пору только де-юре, а 
де-факто на территории будущего 
филиала присутствовало только 
то, что осталось после вывода пог-
раничного полка связи и вывоза 
оборудования. Разруха.

Там нужно было не просто все 
расчистить и подремонтировать 
— требовалось масштабное пере-
оборудование. Потому что воин-
ская часть — это одно, а учебное 
заведение — совсем другое. И 
раскачиваться времени не было -  
поначалу на объекте трудились все 
сотрудники филиала. Даже фото-
графии сохранились с разгрузки 
угля. Самим все делать приходи-
лось. Правда, по весне на объект 
зашли ремонтные бригады. Тут 
уже была масштабная реконструк-
ция. Осенью филиал осуществил 
первый набор... И опять все было 
новым — даже терминология... Ну 
ничего - преподаватели в новом 
для себя качестве освоились до-
статочно быстро.

В этом году Ставропольскому 
филиалу исполняется 15 лет. Все 
эти годы он готовит специалистов 
по двум направлением: «Погранич-
ная деятельность» и «Обеспечение 
информационной безопасности». 
Выпускники служат по всему пе-
риметру Государственной границы 
России, несут службу в Армении, 
Абхазии и Южной Осетии.

Елена ПАВЛОВА.
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Во многих детских школах ис-
кусств есть хорошая традиция 
– в конце каждого учебного 
года ученики выступают с 
итоговым концертом. Публи-
ке в зале – преподавателям, 
родителям, друзьям – приятно 
наблюдать за тем, как юные 
артисты, нарабатывая испол-
нительское мастерство, подни-
маются на новую творческую 
ступень. А самим музыкантам 
важно показать свои достиже-
ния на сцене.

Отчетный концерт камерного 
оркестра старших классов де-
тской музыкальной школы № 1 
проходил в рамках юбилейных ме-
роприятий, посвященных 120-ле-
тию этого учебного заведения. Ру-
ководителя коллектива, скрипачку 
Евгению Ханову, хорошо знают 
ставропольские меломаны. Мно-
го лет она работала в камерном 
оркестре «Кантабиле» и симфони-
ческом оркестре Ставропольской 
государственной филармонии, а 
затем занялась сольной деятель-
ностью и выступлениями в сов-
местных проектах с музыкантами 
города на различных концертных 
площадках края. На преподава-
тельскую работу в детскую музы-
кальную школу № 1 Евгения Вла-
димировна пришла в 2014 году и 
получила предложение возглавить 
камерный оркестр старшеклас-
сников. Первые же городские и 
краевые конкурсы дали заметные 
результаты – коллектив ДМШ № 1 
был отмечен на них высшими на-
градами. 

Дети вырастают и покидают 
стены школы, им на смену при-
ходят другие. За прошедшие 
годы уже несколько раз сменился 
состав камерного оркестра. Се-
годня в нем участвуют: Виктория 
Аракелян, Александра Козлова, 
Мария Румянцева, Мария Григо-

ПЯТЬ ДЕСЯТКОВ 
МЕХАНИЗМОВ ПОДДЕРЖКИ
Из данного набора мер некоторые носят 

отраслевой характер. Например, рыбо-
ловство, авиаперевозки и сельское хозяйс-
тво. Иные достаточно персонализированы, 
как те, что направлены на Дальний Восток, 
либо на конкретные предприятия. Поэтому 
для предпринимателей города Ставропо-
ля и экономики краевой столицы являются 
актуальными около 50 механизмов.

По содержанию инструментов подде-
ржки их можно разделить на три блока – 
налоговые, регуляторные и финансовые. 
Первые – общеизвестны и доступны на 
сайте ведомства. Набор из 12 регулятор-
ных инструментов упрощает процедуры 
взаимодействия власти с бизнесом. На-
иболее обширны меры финансовой подде-
ржки – более тридцати инструментов фи-
нансирования предпринимателей, в том 
числе десяти отраслевых инструментов 
льготного кредитования промышленности, 
фармацевтики, IT-отрасли, экспорта и так 
далее.

ГОСЗАКУПКИ 
И ЛЬГОТНЫЕ КРЕДИТЫ
Сфера государственных закупок пре-

терпела ряд изменений и стала более ло-

яльной для предпринимателей. В частнос-
ти, отменены штрафы, увеличены авансы, 
сокращены сроки оплаты.

Сбербанком на территории Ставропо-
лья одобрено порядка тысячи обращений 
предпринимателей за льготными креди-
тами и реструктуризацией на сумму 14 
миллиардов рублей. Городским бизнесом 
сформировано порядка 40 процентов от 
числа данных заявок. 

В рамках поддержки субъектов малого 
и среднего предпринимательства Ставро-
польским филиалом Банка ВТБ было выда-
но пять льготных краткосрочных кредитов 
на общую сумму 828 миллионов рублей. В 
Ставропольское региональное отделение 
Фонда социального страхования Россий-
ской Федерации обратились три предпри-
нимателя, получив прямую поддержку за 
трудоустройство четырёх сотрудников.

Ставропольским фондом развития про-
мышленности было проведено около пяти 
десятков консультаций, выдано три займа, 
зарегистрировано 14 заявок на получение 
займа, а также продолжается работа по 
15 текущим заявкам. Утверждены новые 
программы: «Бизнес оборот» и «Промыш-
ленный арендатор». Также планируется 
введение новой программы – финансо-
вая поддержка субъектов деятельности в 
сфере промышленности в форме грантов 
на компенсацию части затрат на уплату 

процентов по кредитным договорам, за-
ключенным субъектами промышленности 
с кредитными организациями, в целях по-
полнения оборотных средств.

Обратившимся в микрокредитную ком-
панию «Ставропольский краевой фонд 
микрофинансирования» предпринимате-
лям было выдано и рефинансировано 19 
льготных займов на общую сумму 29 мил-
лионов 300 тысяч рублей. 

«НОВЫЕ ПОСТАВЩИКИ»
Инструмент нефинансовой коммуника-

тивной поддержки – портал «Новые постав-
щики». После запуска и периода тестовой 
эксплуатации начата активная кампания по 
продвижению портала и его наполнению.

Опираясь на обратную связь от поль-
зователей, внесены изменения в про-
граммный код и решения платформы. Так, 
изменен алгоритм заполнения личного 
кабинета, внедрена система рейтингов, 
откорректированы инструменты поиска и 
заполнения данных. Также в целях привле-
чения новых пользователей реализованы 
механизмы регистрации двух видов – ре-
феральной, то есть по ссылке от пользо-
вателя портала, и обратной, предусматри-
вающей формирование личных кабинетов 
сотрудниками центра.

За месяц активной рекламной кампа-

нии в сети «Интернет» охват превысил 600 
тысяч человек, из которых две тысячи осу-
ществляли взаимодействие с порталом. 
Количество новых эффективных пользо-
вателей за неделю составляет не менее 
ста. На данный момент главная задача 
продвижения портала – охват максималь-
ного количества людей. Сформирован 
портрет целевой аудитории, что позволит 
максимально эффективно настраивать 
рекламу. 

Уже после первых публикаций созда-
тели портала отметили активность со 
стороны предпринимателей. Платформа 
была представлена в рамках отраслевого 
форума ИнтерФуд в городе Краснодаре, 
рекламные носители размещены в местах 
концентрации целевой аудитории. Прове-
дена оптимизация портала для поисковых 
запросов Яндекс.

Каналами продвижения являются пуб-
ликации в средствах массовой информа-
ции, реклама в медиа (Радиоточка), про-
движение в сети «Интернет» (Yandex, BK), 
предпринимательские сообщества и объ-
единения, многофункциональные центры, 
органы Федеральной налоговой службы, 
различные фонды, медиаэкраны, взаи-
модействие с региональными властями, 
банки и операторы электронного докумен-
тооборота, а также адресное продвижение 
бизнес-лидерами города Ставрополя.

Наращивание количества каналов при-
влечения позволит получить максимальный 
результат. Для увеличения охвата аудитории 
предлагается использовать щиты сити-фор-
мата, плакаты к которым будут изготовлены 
в июне, а также привлечение колл-центра. 
Например, реализованного на базе регио-
нальных многофункциональных центров в 
рамках COVID-профилактики. Цель созда-
телей портала – выйти на уровень трёх ты-
сяч пользователей в текущем году.

Подготовил Олег ЧЕСНОКОВ 
при содействии комитета 

экономического развития и торговли 
администрации города Ставрополя. 

экономика

В целях поддержки бизнеса 
в краевой столице
Комитет экономического развития и торговли администрации краевого центра дал под-
робный анализ эффективности получения мер государственной поддержки субъектами 
предпринимательства города Ставрополя. В рамках реализации мероприятий по обес-
печению устойчивости экономической ситуации, в связи с введением ограничительных 
мер со стороны иностранных государств, для поддержки бизнеса на всех уровнях власти 
внедрено около семи десятков инструментов развития.

Евгения Ханова и юные музыканты камерного оркестра старших классов 
детской музыкальной школы №1

Юные музыканты камерного оркестра 
выступили с отчетным концертом

рьева, Юлия Милка, Анна Наджа-
рян, Надежда Чадунели, Алексан-
дра Бахмацкая, Дарья Чурилова, 
Анна Лаврик, Виктория Миносян, 
Серафима Рудь, Артем Ковешни-
ков и Егор Наговицын.

Камерный оркестр старших 
классов занимается в малом 
зале школы, широкой публике 
известном как органный. Навер-
ное, сама атмосфера старинно-
го особняка, в котором распола-
гается школа, вдохновляет юных 
музыкантов. В 2020 году из-за 
пандемии оркестр оказался в 
сложной ситуации – у ребят не 
было возможности репетировать 
вместе. Занимались индивиду-
ально, делали записи, отправ-
ляли их на конкурсы. Даже ког-
да все ушли на самоизоляцию, 
Евгения Владимировна не поз-

волила своим ученикам сидеть 
без дела, организовала их кол-
лективное выступление онлайн: 
ребята записывали каждый свою 
партию, присылали видеофайлы, 
а затем небезызвестный Андрей 
Сляднев смонтировал ролики, в 
которых звучит целый оркестр. 
Получилось очень интересно. 

Как говорит Евгения Владими-
ровна, она относится к ученикам 
как к коллегам и может объяснить 
то, что от них требуется, не как 
педагог, а в первую очередь как 
музыкант с многолетним опытом 
выступлений на публике. 

За пять месяцев нынешнего 
года камерный оркестр принял 
участие в нескольких конкурсах. 
И весьма успешно. Получил два 
Гран-при на городских конкур-
сах: джазовом «Весенний блюз» 

и струнных инструментов «Звон-
кая струна», а также первое место 
на конкурсе ансамблей «Играем 
вместе». А затем исполнитель-
ское мастерство коллектива было 
высоко отмечено и на краевом 
уровне: первым местом на джа-
зовом «Весеннем блюзе» и Гран-
при – «Звонкая струна». 

В программу отчетного кон-
церта камерного оркестра вошли 
произведения известнейших рус-
ских и зарубежных композиторов 
прошлого и современности. На 
этапе подбора репертуара Ев-
гения Ханова услышала новость 
о том, что в ряде европейских 
стран под запретом оказались 
русские композиторы, в том чис-
ле классики. Более нелепой си-
туации трудно представить. И то, 
что в программу отчетного кон-

церта вошли произведения му-
зыкальных гениев разных стран 
и времен, – это так естественно, 
считает Евгения Владимиров-
на. Европа осознанно захотела 
лишить себя богатства русской 
музыкальной, и не только музы-
кальной, культуры, и здесь можно 
только посочувствовать живущим 
там адекватным людям. 

В исполнении юных музыкан-
тов прозвучали шесть пьес из 
«Детского альбома» и «Юморес-
ка» Петра Чайковского, Анданте 
из Симфонии № 94 «Сюрприз» 
Иосифа Гайдна, «Прелюдия» до-
диез минор Сергея Рахманинова, 
«Весёлая полька» Бориса Кырве-
ра, «В поле» Антона Аренского, 
«Зеркальный дуэт» Вольфганга 
Амадея Моцарта. Кроме того, 
преподаватели Евгения Ханова 
и Фатима Едигарова исполнили 
«Кантабиле» Никколо Паганини. 

Вторая часть вечера прошла в 
ритмах танго и атмосфере джаза. 
Произведения короля танго Кар-
лоса Гарделя, создателя боса-
новы Антониу Карлоса Жобима и 
непревзойденного джазового им-
провизатора, композитора и пиа-
ниста Чика Кориа любимы слуша-
телями и исполнителями. И как 
показывает практика, они очень 
нравятся не только профессиона-
лам, но и юным музыкантам. Уча-
щиеся детской музыкальной шко-
лы № 1 не стали исключением. 

Перед самым уходом из жиз-
ни в начале 2021 года Чик Кориа 
оставил на своем сайте такое 
послание: «Моя главная надеж-
да – что те, кому хочется играть 
музыку, писать музыку, исполнять 
её или делать в ней что-то ещё, 
будут делать то, что хотят. Даже 
если не для себя, то для всех ос-
тальных. Да, миру нужно больше 
артистов»… И наверное, не так 
важно, станут ли участники ка-
мерного оркестра старших клас-
сов детской музыкальной школы 
№ 1 профессиональными музы-
кантами или выберут другие спе-
циальности, главное – им открыт 
огромный и многогранный мир 
музыки.

Ольга МЕТЕЛКИНА.
Фото 

Александра ПЛОТНИКОВА.
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Вот и завершился сезон чемпионата Рос-
сии по футболу в отечественной Премьер-
лиге. И хотя обладатель титула был извес-
тен заранее, без сюрпризов не обошлось. 
Предлагаем вниманию читателей материал 
об итогах турнира, подготовленный с помо-
щью портала «Livesport.ru».

 

Интриги опять не получилось
Чемпионом сезона-2021/22 стал петер-

бургский «Зенит», завоевавший четвертый 
титул подряд и девятый в целом. И уже в 
которой раз питерцы оформили чемпи-
онство досрочно – на этот раз ещё в 27-м 
туре. Пошатнуть зенитовскую гегемонию в 
чемпионате России снова не удалось ни-
кому, хотя по ходу сезона на это претендо-
вали и ЦСКА, и «Динамо». Но «армейцев» 
нешуточно штормило под руководством 
братьев Березуцких. Тактические мета-
ния, а также нестабильность и регресс 
большинства футболистов привели к тому, 
что ЦСКА даже в число призеров войти не 
удалось. 

«Динамо» выглядело куда более серь-
езным конкурентом «Зениту» в борьбе за 
золото, но подопечным Сандро Шварца 
элементарно не хватило силенок на конец 
сезона, где им пришлось играть на два 
фронта. В пяти последних турах РПЛ у «бе-
ло-голубых» ни одной победы, зато четыре 
поражения, включая разгром от «Сочи» в 
заключительном туре, оставивший их даже 
без серебра. 

Нужно признать, что «Зенит», который и 
так был сильнее всех конкурентов по под-
бору игроков, ещё и удачнее всех пережил 
волну отъездов легионеров из РПЛ, не по-
теряв почти ни одного важного игрока, кро-
ме Ярослава Ракицкого. К тому же команде 
Сергея Семака удалось удачно заменить 
уехавшего в Бундеслигу Азмуна и безболез-
ненно довести до конца полное избавление 
от так называемой «дзюбозависимости». 

Если зенитовские бразильцы сдержат 
слово и останутся в клубе, то питерскому 
клубу можно заранее вешать на шею золо-
тые медали следующего сезона, особенно 
учитывая проблемы с составом у всех кон-
курентов и отсутствие еврокубков, на кото-
рых не придется тратить силы. РПЛ окон-
чательно превращается в лигу, в которой 
есть «Зенит» и все остальные. Печально, но 
факт. 

Прогресс «Сочи», 
бардак в «Локомотиве»
Тем не менее даже в предсказуемом 

российском чемпионате случаются прият-
ные неожиданности. Вот, например, клуб 
«Сочи», который за четыре года своего 
существования под этим названием сде-
лал рывок из ФНЛ к серебряным медалям 
Премьер-лиги. Возглавляет команду спе-
циалист, который за последние пять лет 
совершил не менее впечатляющий путь, 
пройдя от простого ассистента в «Орен-
бурге» до статуса одного из лучших трене-
ров России. 

К «Сочи» с момента его появления было 
принято относиться со скептицизмом. Пе-
тербургское «Динамо», сменившее назва-
ние и перебравшееся на юг, получило от 
щедрот и связей Бориса Ротенберга почти 
целый состав игроков, не пригодившихся 
в «Зените». Прозвище «фарм-клуба» при-
клеилось к сочинцам всерьез и надолго, но 
результат питерский десант начал давать 
только после прихода в клуб Владимира 
Федотова. При нем у команды появилось 
свое лицо и стиль, а «сбитые летчики» на-
чали показывать лучший футбол в карьере. 
«Мотивация, тактика и системность» – эти-
ми принципами пытаются руководство-
ваться многие, а получается у единиц. У 
Федотова получается, не зря в межсезонье 
его сватают едва ли не во все российские 
топ-клубы, кроме разве что «Зенита». 

Антиподом сочинскому проекту высту-
пает «Локомотив» – клуб, который за пос-
ледние пять лет успел выиграть два Кубка, 
чемпионство и трижды быть в призерах. 
Но этот сезон железнодорожникам нельзя 
занести в актив, потому что он погрузил 
команду в пучину хаоса. Новые топ-менед-
жеры «Локо» решили, по их словам, «пре-
вратить «Локомотив» в «Сапсан» и пригла-
сили с этой целью немецкого специалиста 
Ральфа Рангника. Как позже оказалось 
– всего лишь на роль консультанта с раз-
мытыми полномочиями. Первое и единс-
твенное, что сделал Рангник, – добился 

увольнения главного тренера Марко Нико-
лича, заменив его своим человеком. Вскоре 
Рангник бросил постылую Москву и умчал-
ся на освободившееся место в Манчестере, 
а в «Локомотиве» весь сезон продолжалась 
тренерская чехарда. Командой после Мар-
ко Николича успели поруководить Дмитрий 
Лоськов, Маркус Гиздоль, снова Дмитрий 
Лоськов, Заур Хапов и Марвин Комппер. 
К тому же клуб потерял по разным причи-
нам ряд ключевых игроков вроде Гжегожа 
Крыховяка, Федора Смолова и Пабло, что 
вкупе с травмами Миранчука и Гильерме 
сказалось на результатах. При таких ввод-
ных итоговое шестое место можно считать 
даже удачей. 

Что ждет команду впереди, мало кому 
понятно. Игроки клуба «огрызаются» в ин-
тервью заученными фразами про «новый 
проект», который строится. Но в чем он за-
ключается, никто не знает. 

«Спартак» с антирекордом
Впрочем, если речь заходит про бардак, 

переплюнуть «Спартак» вряд ли кому-то 
удастся. Скандалы там начались уже пе-
ред стартом сезона, на этапе выбора но-
вого главного тренера. Тогда же впервые 
в полный рост засияла в социальных сетях 
подруга владельца клуба Зарема Салихова, 
чьи острые комментарии по любому пово-
ду быстро оккупировали новостные ленты 
спортивных изданий. Новый главный тре-
нер Руй Витория сразу не понравился ей, 
о чем она не стеснялась сообщать каждый 
день и не по разу. Впрочем, неугоден был 
ей не только он. Громкий конфликт в соцсе-
тях со спортивным директором «Спартака» 
Дмитрием Поповым привел к уходу послед-
него из клуба прямо по ходу матча «красно-
белых» с «Бенфикой» в квалификации Лиги 
чемпионов, которую команда полностью 
провалила. 

Тем временем стало ясно, что «Спартак» 
переоценил Руя Виторию, а португалец пе-
реоценил уровень игроков «красно-белых». 
За вылетом из Лиги чемпионов последова-
ла невнятная и беззубая игра в чемпиона-
те России, а после 1:7 от «Зенита» зимнее 
увольнение специалиста было неминуемо. 
Не помогли Рую даже неожиданные успехи 
в Лиге Европы, где «красно-белые» сумели 
выйти из группы. 

Сменивший Виторию зимой Паоло Ва-
ноли тоже добился пока немногого. Весна 
ушла на притирку к команде и тактические 
эксперименты. Видно, что ученик Антонио 
Конте пользуется наработками старшего 
товарища – три центральных защитника, 
пробивной форвард в атаке и активная игра 
через фланги. Но добиться какой-то ста-
бильности пока не удалось, финишировал 
«Спартак» лишь на десятом месте в табли-
це РПЛ, повторив антирекорд 2003 года. 
Но сезон ещё можно спасти. Ведь впереди 
команду ждёт финал Кубка России с «Дина-
мо». Выигранный трофей точно подсластит 
пилюлю, но у «бело-голубых», с которыми 
придется бороться за него, примерно такая 
же мотивация, несмотря на куда более вы-
сокое место в таблице. 

Провал «Рубина» 
и Слуцкого
Вылет «Рубина» в ФНЛ стал для всех 

настоящим шоком. Хотя к этому дело и 
шло на протяжении всего сезона, всерьез 
в такой исход никто не верил. Ведь после 
первой четвёрки в прошлом чемпионате 
минувшим летом в казанцах видели один 
из клубов, который будет трепать нервы 
«Зениту» в борьбе за трофей. Но все сразу 
пошло не так и не туда. «Рубин» вылетел из 
квалификации Лиги конференций, а после 
выигранных первых туров в РПЛ дела пош-
ли под откос и в чемпионате. Виной всему 
странная трансферная политика и эпиде-
мия травм. Оставшись без ряда ключевых 
игроков, Слуцкий растерялся и не сумел 
перестроиться. 

А дальше ситуация только ухудшалась, 
особенно когда весной уехали Кварацхе-
лия, Драйер и Хакшабанович. Тут был ну-
жен уже план С, а у Слуцкого и с планом Б 
была беда. В последних десяти турах РПЛ 
«Рубин» потерпел восемь поражений, по 
разу победил и сыграл вничью с разницей 
голов 7-25. 

Весь сезон ухудшалось и эмоциональ-
ное состояние Слуцкого, который начал 
конфликтовать с игроками, выжив в итоге 
из команды Деспотовича. Кроме того, на-
ставник устроил настоящую войну с судья-

ми. Единственный, кого Слуцкому было не в 
чем упрекнуть, он сам. 

Последний тур стал апофеозом всего 
сезона. Казанцам, команде с 7-м по стои-
мости составом в лиге, было достаточно 
ничьей в борьбе с аутсайдером, чтобы не 
вылететь напрямую, но и этого добиться не 
удалось. Пропущенный гол на 90-й минуте 
и нереализованный спасительный пеналь-
ти на 13-й добавленной минуте похоронили 
«Рубин». Теперь казанцев ждет очищение 
первым дивизионом. Возможно, под руко-
водством нового тренера. 

Форс-мажор, еврокубки 
и смена формата
Наверное, глупо будет отрицать, что 

чемпионат России разделился на отрезки 
«до» и «после» 24 февраля. Последовав-
шие весной массовый отъезд легионеров, 
экономические санкции и отстранение от 
еврокубков оказали серьезное влияние на 
итоги сезона. Настолько серьезное, что 
кто-то даже называет его «нарушением 
спортивного принципа». Да, если финан-
совый кризис бьет по большинству клу-
бов одинаково, хотя, к примеру, «Зенит» и 
«Химки» переносят его по-разному, то отъ-
езд легионеров получился очень индивиду-
альным. Кто-то вообще не потерял игроков, 
кто-то расстался с одним-двумя, а кому-то 
пришлось собирать новый состав из запас-
ных и дублеров. 

Форс-мажорные обстоятельства? Да. 
Оказавшие влияние на результаты сезо-
на? Несомненно. Нарушение спортивного 
принципа? Все же нет. Представьте вмес-
то отъезда легионеров – эпидемию травм. 
Вряд ли кто-то стал бы из-за этого требо-
вать непризнания результатов сезона или 
моратория на вылет. 

Запрет на участие в международных куб-
ковых турнирах, продленный на следующий 
сезон, несомненно, тоже сыграл свою, и 
далеко не лучшую, роль в концовке сезона. 
Такая ситуация мгновенно понизила моти-
вацию у всех команд, особенно у тех, что не 
боролись за медали. И нет никаких гаран-
тий, что запрет на еврокубки не будет впос-
ледствии продлен еще на сезон.

Исполком
24 мая состоялось заседание исполкома 

Российского футбольного союза, на кото-
ром было принято окончательное решение 
по формату проведения чемпионата Рос-
сии следующего сезона и по обмену меж-
ду лигами. Во-первых, расширения РПЛ 
не будет. Обмен клубами между высшим и 
вторым дивизионом состоится по регла-
менту, который был принят перед стартом 
чемпионата. «Арсенал» и «Рубин» вылетели 
из РПЛ напрямую, а «Уфа» и «Химки» сыгра-
ют стыковые матчи с третьим и четвертым 
клубами ФНЛ – «СКА-Хабаровск» и «Орен-
бургом». Во-вторых, идею нового турнира, 
который предлагалось назвать Кубком лиги, 
пока не утвердили. Пресс-служба РФС сухо 
сообщила, что исполком установил срок 
доработки, просчёта финансовой моде-
ли Кубка Лиги и заключения контрактов с 
основными спонсорами до 15 июля 2022 
года. Это может означать на практике что 
угодно. Например, что верны сообщения, 
будто РФС не в восторге от идеи создать 
еще один турнир, который к тому же обе-
щает принести его участникам «от 2,4 до 3,6 
миллиарда рублей». Во всяком случае, так 
обещает рабочая группа по организации 
нового кубка. Если учесть, что по проекту 
участвовать в нем смогут только 16 клубов 
РПЛ, то есть риск «убийства» проводимого 
РФС Кубка России. Там намного меньше 
призовой фонд, а клубам высшего дивизио-
на регулярно приходится играть с команда-
ми из второй и третьей лиги. В общем, глав-
ный итог исполкома – перемен не будет.

Первые стыковые матчи
Тем временем в минувшую среду состо-

ялись первые «стыки». Стартовый раунд 
противостояния между хабаровским СКА 
и «Химками» за место в РПЛ на следующий 
сезон остался за клубом из низшего диви-
зиона. Дальневосточники взяли верх над 
представителями элиты в домашнем мат-
че, и никто не посмеет сказать, что победу 
«армейцы» одержали не по делу. СКА смот-
релся лучше с самого начала и заслуженно 
открыл счёт ещё на исходе четверти часа. 
Один из лучших центрдефов минувшего се-
зона ФНЛ Эмерсон замкнул подачу Камра-
на с углового и вывел хозяев вперёд. Обыч-
но хабаровчане, поведя в счёте, отдают мяч 
и закрываются в обороне. Но то ли Алексей 
Поддубский решил обмануть Сергея Юра-
на, то ли «Химки» в этот день смотрелись 
настолько плохо в атаке, что «армейские» 
футболисты отступили от привычной так-
тики. Они решили сохранить инициативу. В 
самом начале второго тайма хозяева могли 
повести 2:0, но Гонгадзе, вылетев на сви-
дание с Лантратовым, пробил мимо цели. 
Это был самый опасный момент за весь 
45-минутный отрезок. «Химки» лишь раз 
заставили Владимира Сугробова всерьёз 
напрячься. Бутта Магомедов потревожил 
хабаровского голкипера ударом со штраф-
ного, и тот с испытанием справился. СКА 
же большую часть своих многочислен-
ных выпадов не довёл даже до удара. За-
бей дальневосточники второй гол, можно 
было бы говорить о серьёзной заявке на 
возвращение в РПЛ. Пока же имеем лишь 
минимальное преимущество клуба ФНЛ и 
сегодня, 28 мая, когда в противостоянии 
будут расставлены точки над i.

Первый матч в противостоянии «Орен-
бурга» и «Уфы» получился драматичным и 
на удивление зрелищным. Особенно ярким 
стал второй тайм. Первая сорокапятими-
нутка прошла в более ожидаемом вязком 
ключе, с минимальным количеством опас-
ных эпизодов. Тем не менее гости по ходу 
первого тайма открыли счёт. Гошев на пару 
с Гойковичем «привезли» пенальти в собс-
твенные ворота, который реализовал Ага-
ларов. Начало второй половины встречи 
также осталось за представителем РПЛ. 
Уфимцы атаковали интереснее соперника 
и заработали второй одиннадцатиметро-
вый. В тот момент Агаларова уже не было 
на поле. Гамид получил мышечную травму, 
что, безусловно, вызывает много поводов 
для беспокойства у тренерского штаба и бо-
лельщиков «Уфы» в преддверии ответного 
матча. Одиннадцатиметровый реализовал 
Камилов и удвоил преимущество команды 
Алексея Стукалова. Однако в дальнейшем 
на действиях уфимцев начала сказываться 
энергозатратная игра в Казани. Гости очень 
сильно устали и стали глубоко прижиматься 
к собственным воротам. «Оренбург» этим 
воспользовался. Он изменил характер мат-
ча, сумел организовать мощное давление 
на владения соперника и ликвидировал 
отставание в два гола. Сначала отличился 
Гойкович после розыгрыша штрафного, а 
чуть позже Малых восстановил паритет. Ес-
тественно, команда Марцела Лички в кон-
цовке встречи стремилась дожать уфимцев 
и вырвать победу, но гости сохранили ни-
чейный результат. Кроме того, оренбуржцы 
заканчивали игру в меньшинстве из-за уда-
ления Ойеволе. С учётом того, что правило 
выездного гола действует в стыковых мат-
чах, уфимцы, даже несмотря на упущенное 
преимущество в два гола, могут занести 
себе в актив ничейный результат в гостях. 
Команды встретятся снова уже в столице 
Башкортостана сегодня, 28 мая.

Олег ЧЕСНОКОВ 
при содействии спортивных 

порталов «Livesport.ru» 
и «Футбол на куличках».

Фото с портала «Livesport.ru».

футбол: чемпионат России – Премьер-лига

ИТОГИ СЕЗОНА В РПЛ

Победа хозяев в Хабаровске в первом стыковом матче



№ 78, 28 МАЯ 2022 г.6
Телеграм

Подведены итоги исполнения бюджета города Ставрополя 
за январь – апрель 2022 года 

Всего доходы городской казны за январь – апрель текущего года составили 
4 млрд 206 млн 710 тыс. рублей. При этом объем поступлений налоговых 
и неналоговых доходов в бюджет города составил 1 млрд 581 млн 228 тыс. 
рублей. Фактические кассовые расходы бюджета города за указанный период 
составили 4 млрд 393 млн 317 тыс. рублей. Муниципальный долг за январь-
апрель 2022 года уменьшился на 538 млн 451 тыс. рублей.

СТАВРОПОЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

Р Е Ш Е Н И Е

25 мая 2022 г.                                    г. Ставрополь                                                    № 91

О внесении изменений в статью 3 Положения о комитете труда и соци-
альной защиты населения администрации города Ставрополя

В соответствии с Уставом муниципального образования города Ставрополя 
Ставропольского края Ставропольская городская Дума

РЕШИЛА:

1. Внести в статью 3 Положения о комитете труда и социальной защиты на-
селения администрации города Ставрополя, утвержденного решением Ставро-
польской городской Думы от 28 декабря 2009 года № 152 «Об учреждении коми-
тета труда и социальной защиты населения администрации города Ставрополя» 
(с изменениями, внесенными решениями Ставропольской городской Думы от 27 
октября 2010 года № 108, от 07 декабря 2011 г. № 129, от 25 декабря 2013 г. № 441, 
от 24 июня 2016 г. № 870, от 15 марта 2017 г. № 73, от 25 сентября 2019 г. № 377, от 
30 сентября 2020 г. № 491, от 24 ноября 2021 г. № 23), следующие изменения:

1) в части 1:
а) пункт 3 признать утратившим силу;
б) пункт 4 признать утратившим силу;
в) пункт 5 признать утратившим силу;
г) пункт 6 признать утратившим силу;
д) пункт 7 признать утратившим силу;
е) пункт 14 изложить в следующей редакции:
«14) назначение и выплату ежемесячной денежной выплаты нуждающимся в 

поддержке семьям в соответствии с постановлением Губернатора Ставрополь-
ского края от 17 августа 2012 г. № 571 «О мерах по реализации Указа Президента 
Российской Федерации от 7 мая 2012 года № 606 «О мерах по реализации демог-
рафической политики Российской Федерации» (в отношении семей, среднедуше-
вой доход которых не превышает двукратную величину прожиточного минимума 
трудоспособного населения, установленную в Ставропольском крае на год обра-
щения за назначением ежемесячной денежной выплаты);»;

ж) пункт 18 изложить в следующей редакции:
«18) назначение компенсации стоимости проезда по социальной необходи-

мости на пассажирском автомобильном транспорте общего пользования (кро-
ме такси) по межмуниципальным маршрутам регулярных перевозок в Ставро-
польском крае в соответствии с Законом Ставропольского края от 12 мая 2010 г. 
№ 31-кз «Об обеспечении равной доступности услуг по перевозке пассажиров ав-
томобильным транспортом по межмуниципальным маршрутам регулярных пере-
возок в Ставропольском крае»;»;

з) в пункте 23 слова «работников, в том числе руководителей организаций, а 
также работодателей – индивидуальных предпринимателей, проверки знания ими 
требований охраны труда, а также проведения обучения оказанию первой помощи 
пострадавшим на производстве» исключить;

и) пункт 27 изложить в следующей редакции:
«27) организацию и проведение мониторинга состояния условий и охраны тру-

да у работодателей, осуществляющих деятельность на территории города Став-
рополя;»;

к) пункт 38 признать утратившим силу;
л) пункт 44 признать утратившим силу;
м) дополнить пунктом 46 следующего содержания:
«46) выплату социального пособия на погребение в случаях, если умерший не 

подлежал обязательному социальному страхованию на случай временной нетру-
доспособности и в связи с материнством на день смерти и не являлся пенсионе-
ром, а также в случае рождения мертвого ребенка по истечении 154 дней беремен-
ности, в соответствии с Федеральным законом от 12 января 1996 года № 8-ФЗ «О 
погребении и похоронном деле».»;

2) пункт 1 части 3 изложить в следующей редакции:
«1) осуществляет организационно-техническое и информационное обеспече-

ние деятельности городской межведомственной комиссии по профилактике нару-
шений трудовых прав работников в организациях, расположенных на территории 
города Ставрополя;»;

3) в части 4:
а) пункт 1 признать утратившим силу;
б) пункт 2 признать утратившим силу;
в) пункт 5 признать утратившим силу;
г) в пункте 83 цифру «VI» заменить цифрой «IV»;
4) в части 5:
а) пункт 3 изложить в следующей редакции:
«3) ежемесячного социального пособия на проезд в городском общественном 

транспорте отдельным категориям граждан;»;
б) пункт 17 изложить в следующей редакции:
«17) единовременного пособия ветеранам боевых действий, направленным на 

реабилитацию в Центр восстановительной терапии для воинов-интернационалис-
тов им. М.А. Лиходея;»;

в) в пункте 21 слово «трудовой» заменить словом «страховой».
2. Настоящее решение вступает в силу на следующий день после дня его офи-

циального опубликования в газете «Вечерний Ставрополь».
Действие положений подпунктов «а», «б», «в», «г», «д», «к», «л» подпункта 1, 

подпунктов «а» и «б» подпункта 3, подпункта «а» подпункта 4 пункта 1 настоящего 
решения распространяется на правоотношения, возникшие с 1 января 2022 года. 

Председатель Ставропольской городской Думы Г.С.Колягин
Глава города Ставрополя И.И.Ульянченко

СТАВРОПОЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

Р Е Ш Е Н И Е
 
25 мая 2022 г.                       г. Ставрополь                                   № 92

О награждении медалью «За заслуги перед городским сообществом» 
Медведева С.М.

В соответствии с Положением о медали «За заслуги перед городским сооб-
ществом», утвержденным решением Ставропольской городской Думы от 31 октяб-
ря 2018 г. № 284, Уставом муниципального образования города Ставрополя Став-
ропольского края, рассмотрев ходатайство группы депутатов Ставропольской 
городской Думы, Ставропольская городская Дума

РЕШИЛА:

1. Наградить медалью «За заслуги перед городским сообществом» Медведе-
ва Сергея Михайловича, заместителя генерального директора по связям с обще-
ственностью общества с ограниченной ответственностью «Специализированный 
застройщик – 21 «ЮгСтройИнвест», за особый вклад в социально-экономичес-
кое развитие муниципального образования города Ставрополя Ставропольского 
края.

2. Настоящее решение вступает в силу со дня его подписания, подлежит офи-
циальному опубликованию в газете «Вечерний Ставрополь» и размещению на 
официальном сайте Ставропольской городской Думы в информационно-телеком-
муникационной сети «Интернет».

Председатель Ставропольской городской Думы Г.С.Колягин

СТАВРОПОЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

Р Е Ш Е Н И Е

25 мая 2022 г.                             г. Ставрополь                                           № 93

О награждении медалью «За заслуги перед городским сообществом» 
Резникова А.Л.

В соответствии с Положением о медали «За заслуги перед городским сооб-
ществом», утвержденным решением Ставропольской городской Думы от 31 октяб-
ря 2018 г. № 284, Уставом муниципального образования города Ставрополя Став-
ропольского края, рассмотрев ходатайство группы депутатов Ставропольской 
городской Думы, Ставропольская городская Дума

РЕШИЛА:

1. Наградить медалью «За заслуги перед городским сообществом» Резникова 
Александра Леонидовича, генерального директора общества с ограниченной от-
ветственностью «Новые технологии», за особый вклад в социально-экономичес-
кое развитие муниципального образования города Ставрополя Ставропольского 
края и в связи с 50-летием со дня рождения.

2. Настоящее решение вступает в силу со дня его подписания, подлежит офи-

циальному опубликованию в газете «Вечерний Ставрополь» и размещению на 
официальном сайте Ставропольской городской Думы в информационно-телеком-
муникационной сети «Интернет».

Председатель Ставропольской городской Думы Г.С.Колягин

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

25.05.2022                                      г. Ставрополь                                           № 1097 

Об открытии купального сезона 2022 года

В целях обеспечения безопасности отдыхающих на воде, общественного по-
рядка, оказания пострадавшим первой помощи и поддержания надлежащего са-
нитарного состояния на территории Комсомольского пруда

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Определить срок купального сезона на Комсомольском пруду с 01 июня 
2022 года по 15 сентября 2022 года.

2. Установить время работы пляжей на территории Комсомольского пруда в 
период купального сезона 2022 года:

1) с 01 июня 2022 года по 01 августа 2022 года с 05 час. 00 мин. до 20 час. 00 
мин. ежедневно;

2) с 02 августа 2022 года по 15 сентября 2022 года с 06 час. 00 мин. до 18 час. 
00 мин. ежедневно. 

3. Рекомендовать Управлению Министерства внутренних дел Российской Фе-
дерации по городу Ставрополю организовать дежурство сотрудников полиции для 
охраны общественного порядка на территории Комсомольского пруда в период 
купального сезона 2022 года.

4. Комитету городского хозяйства администрации города Ставрополя обес-
печить поддержание муниципальным бюджетным учреждением «Ставропольское 
городское лесничество» гидротехнических сооружений Комсомольского пруда в 
надлежащем техническом состоянии в соответствии с установленными правила-
ми и нормами в период купального сезона 2022 года.

5. Комитету культуры и молодежной политики администрации города Ставро-
поля обеспечить выполнение муниципальным автономным учреждением культуры 
«Ставропольский дворец культуры и спорта» города Ставрополя следующих ме-
роприятий в период купального сезона 2022 года:

1) поддержание Комсомольского пруда в надлежащем санитарном состоянии 
в соответствии с установленными санитарно-эпидемиологическими правилами и 
нормами;

2) содержание территории, прилегающей к Комсомольскому пруду, и обору-
дования, находящегося на территории, прилегающей к Комсомольскому пруду, в 
соответствии с требованиями, установленными Правилами охраны жизни людей 
на водных объектах в Ставропольском крае, утвержденными постановлением Пра-
вительства Ставропольского края от 26 июля 2006 г. № 98-п;

3) предоставление помещений для дежурства спасателей, размещения необ-
ходимых плавсредств, оборудования и снаряжения, а также помещения для оказа-
ния первой помощи пострадавшим на Комсомольском пруду;

4) информирование посетителей пляжей:
о возможности купания и безопасного пользования пляжами путем установки 

сигнальных флагов, звукового оповещения, установки знаков безопасности и раз-
мещения информации на информационных стендах;

о режиме работы пляжей, его владельца, обслуживающей организации и их 
реквизитах, номерах телефонов;

о приемах оказания первой помощи и мерах по профилактике несчастных слу-
чаев с людьми на воде;

о прогнозе погоды на текущую дату, температуре воды и воздуха;
о схеме пляжей и зон купания с указанием опасных мест и глубин, мест распо-

ложения спасателей;
о номерах телефонов подразделений аварийно-спасательных служб или фор-

мирований, скорой медицинской помощи и полиции.
5) привлечение частных охранных предприятий для охраны объектов Комсо-

мольского пруда;
6) организация комплекса мер по запрету купания в период закрытия пляжей, 

в том числе по погодным условиям. 
6. Комитету по делам гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям ад-

министрации города Ставрополя организовать круглосуточное дежурство спа-
сателей на территории Комсомольского пруда и обеспечить функционирование 
спасательного поста в установленное время работы пляжей в период купального 
сезона 2022 года.

7. Настоящее постановление вступает в силу на следующий день после дня его 
официального опубликования в газете «Вечерний Ставрополь». 

8. Разместить настоящее постановление на официальном сайте администра-
ции города Ставрополя в информационно-телекоммуникационной сети «Интер-
нет».

9. Контроль исполнения настоящего постановления оставляю за собой.
Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

Протокол № 1
собрания граждан, проживающих на части территории муниципального 

образования города Ставрополя Ставропольского края по адресам: 
г. Ставрополь, ул. Ландшафтная, № 47, ул. Зодчих, с № 1 по № 154, 

бул. Архитекторов, № 34,36, 38, 40, 42

Дата проведения собрания – 14-00 22.05.2022
Собрание проводится по инициативе граждан.
Место проведения собрания: площадка у дома № 84 по ул. Зодчих.
Всего проживающих жителей (старше 18 лет) на соответствующей террито-

рии: 162 чел.
Присутствуют: 79 чел.
На собрании присутствуют более одной третьи жителей данной территории, 

достигших 18 лет.

На собрании также присутствуют:
• Заместитель руководителя управления Ставропольской городской Думы по 

обеспечению деятельности депутатов в избирательных округах и взаимодействию 
с территориальным общественным самоуправлением Батищева Марина Сергеев-
на,

• Первый заместитель главы администрации Промышленного района города 
Ставрополя Демченко Роман Владимирович,

• Исполняющий обязанности заместителя главы администрации города Став-
рополя, руководителя КГХ администрации города Ставрополя Кишкинёв Виталий 
Иванович, 

• депутат Ставропольской городской Думы Колесников Павел Алексеевич.

Член инициативной группы, ответственный за проведение собрания Махенько 
Е. С., уточнив количество зарегистрированных граждан, объявил о наличии квору-
ма и предложил, открыть собрание.

Член инициативной группы, ответственный за проведение собрания Краев С. Ф. 
предложил проголосовать за открытие собрания:

Кто за то, чтобы, открыть собрание, прошу проголосовать.
Проголосовали: «за» – 79 человек; «против» – нет; «воздержались» – нет.
Решение принято.

Член инициативной группы, ответственный за проведение собрания Краев С. Ф. 
предложил для проведения собрания граждан избрать председателя и секретаря 
собрания.

В результате обсуждения решили:
Избрать президиум собрания из 2 чел. в составе:
1. Краев Сергей Федорович (ул. Зодчих, 96) – председатель собрания;
2. Махенько Евгений Сергеевич (ул. Зодчих, 82) – секретарь собрания.
Проголосовали: «за» – 79 человек; «против» – нет; «воздержались» – нет.
Решение принято.

Председатель собрания Краев С. Ф. ставит на голосование утверждение по-
вестки дня собрания.

Повестка собрания:
1. Об обустройстве улично-дорожной инфраструктуры ул. Зодчих;
2. О благоустройстве территории, прилегающей к ул. Зодчих.
Проголосовали: «за» – 79 человек; «против» – нет; «воздержались» – нет.
Решение принято.

Ход собрания:
1.  Об обустройстве улично-дорожной инфраструктуры ул. Зодчих.

Выступили:
Краев С. Ф. (ул. Зодчих, 96), который в обосновании необходимости обуст-

ройства ул. Зодчих, в частности, сказал, что

1. Протяжённость улицы около 2 километров, и она не может быть в принципе 
благоустроена через программу местных инициатив, т. к. финансирование одного 
объекта не более 12 000 000 рублей, а средняя стоимость 1 км обустройства ана-
логичной дороги примерно 30 – 50 млн руб.

2. Улица застроена и заселена более чем на 90 %, и, как следствие, должна 
быть обустроена ещё вчера в соответствии с требованиями Федерального закона 
от 8 ноября 2007 г. N 257-ФЗ «Об автомобильных дорогах и о дорожной деятель-
ности в РФ».

3. Осенью 2015 г. в вечернее время на перекрёстке пер. Художественный и ул. 
Зодчих произошёл наезд на пешехода со смертельным исходом, т. к. отсутство-
вало обустройство улично-дорожной инфраструктуры в соответствии с требова-
ниями Федерального закона от 8 ноября 2007 г. № 257-ФЗ «Об автомобильных 
дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации».

4. Освоение нашего 540 кв. и 530 кв. (Белый город) началось одновременно  в 
90 - 93 гг., но на сегодня в 530 кв. практически все дороги асфальтированы и боль-
шинство имеют ливневую подземную канализацию, а социальная инфраструктура 
даже лучше, чем в центре города: имеется многопрофильный медицинский центр, 
школа, детский сад, общественный транспорт и т. д. ВСЁ в ШАГОВОЙ ДОСТУП-
НОСТИ. Ничего этого у нас нет и в принципе уже быть не может, т. к. 540 кв. города 
сформировался и на 90% застроен, но кадастровая оценка земли (комплексный 
показатель благоустроенности ЗУ и прилегающей инфраструктуры), и как следс-
твие, оплата за землю различается всего на 20%. Например: по ул. Кленовая, 42, 
стоимость 100 м2 земли составляет 118 т. руб.; по ул. Тюльпановая, 99, стоимость 
100 м2 земли составляет 121 т. руб. А у нас на ул. Зодчих, 96, стоимость 100 м2 
земли составляет 100 т.  руб.; на ул. Зодчих, 76, стоимость 100 м2 земли составляет 
102  т. руб. А на ул. Соборной, 63, 64, сотка 163 т. руб. Вопиющая социальная не-
справедливость. Нас обязывают платить за несуществующие блага, поэтому 
мы имеем право требовать части возможного этого блага.

5. Существенной особенностью геологического строения земли в 540 кв. яв-
ляется низкая водопроницаемость в вертикальном разрезе. Это обусловлено 
расположением на глубине 2 – 2,5 метра от поверхности земли твердых извест-
няковых отложений с низкой водопроницаемостью (высокие фильтрационные 
свойства). Эти обстоятельства формируют с ноября по май уровень подземных 
вод естественного ландшафта по уровень поверхности земли. А попросту говоря, 
вода стоит на поверхности земли. Основной способ ухода дождевых и талах вод: 
это естественный поверхностный ландшафтный сток. Для уменьшения отрица-
тельного воздействия на строения и в целом на земельный участок (рекомендации 
из «Технического отчета об инженерно-геологических условиях ЗУ ул. Зодчих, 96» 
1993 г.) необходимо понижение УПВ (уровень поверхности воды) через обустройс-
тво дренажа и гидроизоляции фундамента. Отсутствие технической возможности 
водоотведения дренажных вод – частник не имеет права что-либо строить на 
муниципальной земле, приводит к тупику и повышенному уровню влажности в 
построенных домах 540 кв. Более полугода в наших домах влажность 75 – 85% что 
не соответствует санитарным нормам (измерения производились прибором «тер-
мометр контактный ТК – 5.05» в режиме: влагомер). Жители неоднократно ставили 
вопрос перед администрацией города о ливневой канализации по ул. Зодчих, по-
лучали отписки. В 2014 г. обращались к действующему губернатору и получили из 
города очередную отписку: может, что-то сделаем после 2017 г. Мы имеем право 
и хотим жить в нормальных санитарных условиях, без ливневой подземной 
канализации по ул. Зодчих это в принципе невозможно.

6. Ситуация с отсутствием ливневой канализации реально усугубляется ещё 
и неконтролируемым частным строительством. Застройщики перегораживают ес-
тественные ландшафтные стоки, в том числе и на землях общего пользования. Как 
фактический пример: застройщик и собственник ИЖС на ул. Зодчих, 94, подняли 
уровень земли на муниципальной территории под дорогой на 30-50 см, что приве-
ло к заболачиванию участка по ул. Зодчих, 96. ФОТО.

7. Мы предлагаем за свои деньги и под свою ответственность при полном 
контроле административных органов создать ряд оздоровительных и игровых 
зон включая сквер «Сосновая роща». Законодательство запрещает без обще-
ственных слушаний (собрания) эти инициативы реализовывать.

На основании опыта работы по реализации решений собрания по обустройс-
тву ул. Ландшафтной мы подготовили и предлагаем утвердить собранием поша-
говый ПЛАН МЕРОПРИЯТИЙ по осуществлению обустройства улично-дорожной 
инфраструктуры ул. Зодчих.

•Яценко Т. К. (Зодчих, 34) предложила проголосовать за предложенный проект 
решения.

После обсуждения решили:
1. Рекомендовать администрации г. Ставрополя рассмотреть и утвердить план 

мероприятий по осуществлению обустройства улично-дорожной инфраструктуры 
ул. Зодчих (прилагается) в соответствии с требованиями Федерального закона 
от 8 ноября 2007 г. № 257-ФЗ «Об автомобильных дорогах и о дорожной деятель-
ности в Российской Федерации» с производством работ до 25.08.2023. При 
этом жители настаивают на реализации следующих требований к обустройству 
улично-дорожной инфраструктуры ул. Зодчих: дорожное обардюренное со съез-
дами асфальтобетонное полотно шириной 7 метров с обустройством закрытой 
(подземной) системой дождевой канализации; тротуарное покрытие цветное, 
плиточное, обордюренное; освещение улицы: освещение дорожного полотна и 
тротуара; предусмотреть устройство площадок отдыха вдоль тротуарных связей 
с установкой малых архитектурных форм в виде городской мебели (лавочки, урны, 
велопарковки).

2. Избрать уполномоченных представлять собрание во взаимоотношениях с 
органами местного самоуправления и должностными лицами местного самоуп-
равления города, а также в структурах Правительства Ставропольского края и его 
должностными лицами:

1. Краев Сергей Федорович (ул. Зодчих, 96);
2. Махенько Евгений Сергеевич (ул. Зодчих, 82);
3. Перминова Виктория Владимировна (ул. Зодчих, 76).

Приложение: 
• План мероприятий по осуществлению обустройства улично-дорожной 

инфра-структуры ул. Зодчих города Ставрополя с производством работ до 
25.08.2023;

• Фото залития части ул. Зодчих после дождя.
Проголосовали: «за» – 79 человек; «против» – нет; «воздержались» – нет.
Решение принято.

2. О благоустройстве территории, прилегающей к улице Зодчих.

Выступили:
• Краев С. Ф. (ул. Зодчих, 96), который, в частности, сказал, что поступили еще 

две заявки на формирование придомовых территорий с использованием элемен-
тов благоустройства. Итого на рассмотрение собрания (общественные слушания) 
представляются четыре зоны по ул. Зодчих для размещения элементов благоуст-
ройства. Надо четко понимать: речь не идёт о передаче в частное владение пред-
полагаемых участков земли, а все во лишь под ответственность и материальные 
ресурсы конкретного собственника будет производиться благоустройство муни-
ципальной земли на общее благо.

1. Спортивный комплекс для взрослых с элементами озеленения в районе 
дома Зодчих, 76;

2. Спортивный комплекс для детей с элементами озеленения в районе дома 
Зодчих, 82;

3. Игровая площадка для детей с элементами озеленения в районе дома Зод-
чих, 86;

4. Зелёная зона – сквер «Сосновая роща» в районе дома Зодчих, 96.
Какие будут добавления изменения.
Других предложений не поступило.

После обсуждения решили:
1. Согласовать размещение четырёх зон для размещения элементов благоус-

тройства на прилегающей территории к ул. Зодчих:
• Спортивный комплекс для взрослых с элементами озеленения в районе 

дома Зодчих, 76;
• Спортивный комплекс для детей с элементами озеленения в районе дома 

Зодчих, 82;
• Игровая площадка для детей с элементами озеленения в районе дома Зод-

чих, 86;
• Зелёная зона – сквер «Сосновая роща» в районе дома Зодчих, 96.
2. Обязать заинтересованных собственников подготовить проекты зон благо-

устройства, утвердить их в законном порядке и реализовать в течение 2 лет после 
обустройства улично-дорожной инфраструктуры ул. Зодчих;

3. Обязать заинтересованных собственников поддерживать территорию и 
элементы благоустройства в нормальном состоянии, исключающие травматизм 
детей и взрослых;

4. Границы зелёной зоны – сквер «Сосновая роща» определяются проектом 
обустройства улично-дорожной инфраструктуры ул. Зодчих.

Проголосовали: «за» – 79 человек; «против» – нет; «воздержались» – нет.
Решение принято.

Председатель собрания Краев С. Ф. в заключение сказал: «Повестка дня соб-
рания исчерпана, у кого какие есть замечания по ведению собрания, по рассмат-
риваемым вопросам и т. д.».

Замечаний и предложений не последовало.
Председатель собрания Краев С. Ф. ставит вопрос «о закрытии собрания» на 

голосование.
Проголосовали: «за» – 79 человек; «против» – нет; «воздержались» – нет.
Решение принято.

_____________________________________/Краев С. Ф./
 Подпись председателя собрания

 ____________________________________/Махенько Е. С./
        Подпись секретаря собрания

официальное опубликование
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Покопавшись в высказываниях великих 
мыслителей, я нашел множество, скажем так, 
обнадеживающих посылов, что еще не все 
потеряно, что есть еще порох в пороховницах.

Приведем для начала лишь несколько из 
них. «Пока человек не сдается, он сильней 
своей судьбы», – говорил Э.Ремарк. Или 
откровение К.Кастанеды: «Тот, кто однажды 
преодолел страх, свободен от него до конца 
своих дней». И пожалуй, самое впечатляю-
щее: «То, что есть в человеке, бесконечно 
важнее того, что есть у человека», – Артур 
Шопенгауэр, это его могучая мысль.

Однако почему же мы живем в таком се-
ром и совсем не привлекательном для себя 
и для всего человечества мире, полном все-
возможных негативных проявлений? Не го-
воря уж об открытых столкновениях, в кото-
рых и существуют те самые люди, наполнен-
ные невероятным внутренним потенциалом. 
Может, и на самом-то деле был прав фран-
цузский философ, вынужденно ставший во-
енным летчиком и отдавший жизнь свою за 
эту самую правду жизни, Антуан де Сент-Эк-
зюпери. Он говорил: «Плохи не люди, плохо 
то, что в людях сгнил человек».

Почему же так все сложно в нашем с вами 
процессе саморазвития? В чем причина на-
шей слепоты, начиная от зарождения этого 
вида homo sapiens. Неужели недостает вре-
мени для открытия разумности или мешают 
иные причины? Великий русский естест-
воиспытатель В.Вернадский говорил: «Вид 
homo sapiens – вовсе не вершина эволюции, 
и человек будущего будет резко отличаться 

Василий Скакун: 
грани бытия И все-таки, кто такой – человек?
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от современного, и структуры мозга будут 
изменены по существу». Ура! Надежда су-
ществует, если мы по своей глупости не со-
здадим условия для прекращения жизни на 
Земле, ибо технический прогресс явно опе-
режает разумность того самого человека. 
Нам бы продержаться вот этот 21-й век. По-
жалуй, он то и будет самым ответственным в 
жизни цивилизации.

«Эволюция не завершена, – писал выда-
ющийся просветитель Востока Шри Ауро-
биндо, – разум не есть последнее слово, 
мыслящее животное не есть высший идеал 
Природы. Так же как человек произошел от 
животного, так и от человека произойдет 
сверхчеловек».

Но вот интересно: если мы думаем, что за 
нас это будет делать Бог, то мы глубоко за-
блуждаемся. Это дело лично каждого – либо 
стремись походить на Христа, Будду и им по-
добных, поднимая себя из жизни животной к 
жизни человеческой, а затем и к сверхчело-
веческой, то есть божественной (тем более 
что заначка в виде Царствия Божьего вложе-
на в каждого из нас), либо будешь получать 
беды и страдания, которые ты сам себе и 
накликаешь, не желая двигаться по ступе-
ням самосовершенствования. И делать это 
придется как в сегодняшней жизни, так и во 
всех последующих. Каплю за каплей выдав-
ливая из себя негатив ума и тела. Да, трудно, 
неимоверно трудно. Но каждому из нас было 
дано право выбора такого пути, насильно 
нас в эту земную жизнь в качестве человека 
пинками никто не загонял. Ведь рост души 

возможен только в процессе преодоления 
низших качеств тела и ума. Потому-то души 
и рвутся на Землю, надеясь на свою силу, но 
немногим в полной мере это с первого раза 
удается.

Что же нам надо развивать в себе, чтобы 
через собственное самосовершенствование 
и приблизить то время всеобщей доброже-
лательности, уважения и прочного мира на 
Земле? Пауло Коэльо советовал нам по это-
му поводу: «Время не меняет человека, муд-
рость не меняет человека, и единственное, 
что может перестроить строй его мыслей 
и чувств, – это любовь». «Весь мир полон 
посланий любви. Нам нужна способность 
их видеть и принимать в свою жизнь», – го-
ворил индийский философ Шри Шри Рави 
Шанкар.

Нам всем без исключения вложено это 
чувство вселенской любви ко всему живу-
щему на этой Земле. Но чтобы ее открыть, 
а затем и проявлять в достойной форме, не-
обходимо задавить в себе эти эгоистичные 
намерения постоянного беспокойства: ему, 
этому человеку, всегда чего-то не хватает. А 
чего не хватает? Одного – это только что-то 
материальное или что-то чувственное. Вот 
это «мне все мало» и перекрывает прояв-
ленность того главного посыла, ради кото-
рого нам и предоставлены жизни. Однако 
американский гимнаст, тренер и философ 
по совместительству Дэн Миллмэн говорил: 
«Люди боятся того, что у них внутри, а это 
единственное место, где они могут найти то, 
что им нужно снаружи».

«Возможности человека не измерены до 
сих пор. Судить о них по предыдущему опы-
ту мы не можем – человек еще так мало де-
рзал», – Генри Торо так понимал сегодняш-
нюю ситуацию.

Но все в наших силах – в нас заложен ог-
ромный потенциал, надо просто дерзать. 
Ибо человек может только тогда чего-то 
добиться, когда он верит в свои силы и де-
рзает.

«Если человек действительно чего-то 
захочет, то вся Вселенная будет способс-
твовать тому, чтобы его желание сбылось» 
(Пауло Коэльо).

спортинформ

Золото уехало в Янкуль
В Невинномысске прошли соревнования по армейскому 
рукопашному бою «Кубок памяти Героя России адмира-
ла Германа Угрюмова». 
В спор за награды вступили более 250 спортсменов из 

25 команд. Это подростки от 6 до 13 лет, допризывная мо-
лодёжь 14-17 лет и мужчины от 18 лет и старше. Первое об-
щекомандное место занял спортивный клуб «Янкуль АЛИ» 
из Андроповского округа. Серебро получили представители 
спортивного клуба «Импакт» из Невинномысска, а тройку 
лучших замкнула «Дружина» из села Орловка Будённовского 
округа.

Двойная победа в Узбекистане
Более 250 спортсменов из 20 стран собрало в Бухаре 
первенство мира по рукопашному бою среди юношей и 
девушек, юниоров и юниорок. 
В составе сборной России на спортивных коврах Узбеки-

стана честь национального флага защищали два ставро-
польских единоборца – Диана Пятак, которую тренируют 
Татьяна Чалая и Евгения Лабазанова, и Владислав Тен, тре-
неры Лабазан и Евгения Лабазановы.

Оба спортсмена стали победителями по итогам состя-
заний в своих весовых категориях. Интересно, что Диана 
является универсальной спортсменкой, обладающей так-
же званием кандидата в мастера спорта России по боксу и 
статусом победителя Кубка мира и призёра всероссийских 
соревнований по этому виду спорта.

Всего российская команда собрала в Бухаре урожай из 
30 медалей. Из них 18 золотых, шесть серебряных и столько 
же бронзовых наград.

Победа на анапских песках
В городе воинской славы Анапа в период с 20 по 23 мая 
нынешнего года прошёл второй чемпионат России по 
пляжному самбо. 
Более 150 спортсменов со всей страны собрались на 

спортивной базе «ВолейГрад». В соревнованиях приня-
ли участие и спортсмены Центра олимпийской подготовки 
Ставропольского края. 

Свой заслуженный трофей на втором по счету националь-
ном чемпионате страны наш земляк Абдулмуслим Махдиев 
(тренер Магомед Нурбагандов) из села Чернолесского Ново-
селицкого муниципального округа завоевал в весовой кате-
гории до 71 килограмма. Он стал победителем чемпионата. Важной вехой для Федерации по армейскому рукопаш-

ному бою Ставрополья стало то, что впервые появилась 
возможность присвоения спортсменам первого взрослого 
разряда.

– Это очень важно для нас, мы очень долго ждали этой 
возможности, – прокомментировал руководитель Феде-
рации армейского рукопашного боя Ставропольского края 
Юрий Черников. – Присвоение разрядов стало возможным 
после соглашения с министерством спорта региона, где нас 
включили в календарный план проведения мероприятий.

Фото с официального сайта министерства 
физической культуры и спорта Ставропольского края.

«Российский азимут» 
в Невинномысске
В Ставропольском крае в городе химиков прошли все-
российские массовые соревнования по спортивному 
ориентированию «Российский азимут». 
В них приняли участие более тысячи любителей это-

го вида спорта. В соответствии с регламентом, каждому 
спортсмену необходимо найти определенное количество 
контрольных пунктов в зависимости от возрастной группы. 
Участник соревнований сам выбирает, через какие точки ему 
удобнее и быстрее пройти, и соответственно в итоге каждый 
выбирает свой маршрут. 

Победителями турнира стали воспитанники спортшко-
лы № 5 Ставрополя Алина Гаврилина, Максим Ермилин, 
которым по 12 лет, 14-летние Юлия Гаврилина и Даниил 
Филатов, Илья Ткачев и Ульяна Филиппенко (оба – 16 лет), 
София Юнусова (18 лет) и Олег Жиров (21 год). Также пер-
выми к финишу пришли Елена Горелова («Бештау», 21 год), 
Татьяна Пазюрич («Олимп NEXT», 55 лет), Михаил Трутнев 
(кадетская школа имени Ермолова, 18 лет) и Павел Павлов 
(«Импульс» СДДТ, 55 лет). Всем победителям и призерам 
вручены кубки и медали, предоставленные Министерством 
спорта России.

Ставрополь собрал лучших 
рукопашников края
Около тысячи спортсменов из 23 команд оспаривали в 
Ставрополе награды чемпионата края среди мужчин и 
женщин, региональных соревнований и фестиваля «Ме-
мориал героев-ставропольцев». 
Так назывался командный Кубок Победы по рукопашно-

му бою. В роли организаторов выступили краевая федера-
ция рукопашного боя и детско-юношеский центр «Патриот» 
Ставрополя. Особый интерес участников соревнований вы-
звал представленный Суперкубок России по рукопашному 
бою, который недавно во Владивостоке во второй раз под-
ряд завоевала сборная Ставропольского края. 

Командные соревнования «Кубок Победы» проходили в 
восьми возрастных группах. Наилучшие результаты показа-
ли команды детско-юношеского центра «Патриот», Федера-
ции рукопашного боя Ставрополя, спортивной школы еди-
ноборств краевого центра, Предгорного муниципального 
округа, детско-юношеской спортивной школы села Курсав-
ка и Ставропольского филиала Краснодарского университе-
та МВД России. Среди призёров в командном зачёте также 
оказались команды ДЮСШ села Донского, средней школы 
№ 50 Ставрополя, краевой ДЮСШ и физкультурно-оздоро-
вительного комплекса «Русь».

Триатлон на Кавминводах
В городе-курорте Ессентуки прошел второй этап Кубка 
России, а также всероссийские соревнования, чемпио-
нат и первенство Ставропольского края по триатлону в 
дисциплине «триатлон-спринт».
Всего 260 спортсменов из более чем пяти десятков горо-

дов страны вступили в спор за награды в пяти возрастных 
категориях. Это юноши и девушки 13-14, 15-17 лет, юниоры 
16-19 и 18-23 лет, а также мужчины и женщины. Стоит так-
же отметить, что столь представительные соревнования по 
триатлону проводились в Ставропольском крае впервые.

Триатлон представляет собой троеборье. Это вид спорта, 
являющийся мультиспортивной гонкой, состоящей из не-
прерывного последовательного прохождения её участника-
ми трёх этапов – плавание, велогонка и бег. Каждый из них 
происходит из самостоятельного циклического вида спорта. 
Существуют различные модификации триатлона, различа-
ющиеся по образующим его видам спорта и их последова-
тельности, однако в настоящее время наиболее популярной 
и единственной входящей в олимпийскую программу явля-
ется та, которая включает в себя плавательный, велогоноч-
ный и беговой этапы. Состязания проходят на нескольких 
стандартных и множестве нестандартных дистанций.

Фото с официального сайта министерства 
физической культуры и спорта Ставропольского края.

Соревнования по пляжному самбо стали отборочными 
для выступления на чемпионате мира, который пройдет с 26 
по 29 августа в израильском городе Бат-Ям. Напоминаем, 
решением Исполкома Международной федерации самбо 
сборная России допущена до международных стартов, но в 
нейтральном статусе – с флагом и гимном ФИАС.

Отметим, что пляжное самбо – относительно молодой вид 
спорта. Практиковать его стали в теплых странах, где погода 
позволяет круглый год проводить занятия самбо не в спорт-
зале, а на пляже. Правила пляжного самбо отличаются от 
тех, что существуют в классическом виде борьбы. Поединок 
длится три минуты, до тех пор пока кто-нибудь из самбис-
тов не совершит движение, которому судья дает оценку. Это 
приводит к тому, что темп схватки значительно ускоряется, а 
поединок становится более зрелищным.

Федерация дзюдо и самбо Ставропольского края позд-
равляет спортсмена и его тренера с высоким результатом 
на чемпионате России по пляжному самбо и желает даль-
нейших спортивных побед.

Фото с официального сайта министерства 
физической культуры и спорта Ставропольского края.
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частные объявления
ПРОДАЮ

МЕБЕЛЬ для дачи, б/у, ПОСУДУ, ХОЛО-
ДИЛЬНИК. Тел. 8-906-466-86-65.

УСЛУГИ

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ. Тел. 43-54-66.
232

РЕМОНТ СТИРАЛЬНЫХ МАШИН, ГАЗОВЫХ 
И ЭЛЕКТРОПЛИТ, МИКРОВОЛНОВОК. 
Тел. 8-962-447-64-56.                                              181

РЕМОНТ ТЕЛЕВИЗОРОВ, АНТЕННЫ. 
Тел. 40-12-54.                                                               55

САНТЕХНИК. Тел. 42-60-76.                                281

РЕМОНТ КВАРТИР. Тел. 8-905-442-48-38.      95

КУПЛЮ

МЕТАЛЛОЛОМ ЧЕРНЫХ И ЦВЕТНЫХ 
МЕТАЛЛОВ. Демонтаж, резка, самовывоз. 

Расчет и взвешивание на месте. 

Тел. 8-962-449-71-23.                                            128

РАЗНОЕ

ОТДАМ В ХОРОШИЕ РУКИ 2-МЕСЯЧНОГО 
КОТЕНКА черного окраса с белыми лапками, 

к лотку приучен. Тел. 8-988-111-35-79.
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28 мая в помещении музыкальной школы № 2 (Комсомольская горка) 

в 13.00 состоятся 

философские посиделки Василия Скакунафилософские посиделки Василия Скакуна  

на тему: «ВОЗРАСТ – ПРЕРОГАТИВА ТЕЛА, 

ЗДОРОВЬЕ – ПРЕРОГАТИВА ДУХА». 

Приглашаем всех желающих и ветеранов академии!

Вход свободный.

официальное опубликование
В соответствии с Федеральным законом от 30 декабря 2006 г. № 271-ФЗ «О роз-

ничных рынках и внесении изменений в Трудовой кодекс Российской Федерации» и 
планом, предусматривающим организацию розничных рынков на территории Ставро-
польского края, утвержденным распоряжением Правительства Ставропольского края 
от 25 июня 2007 г. № 185-рп, комитетом экономического развития и торговли адми-
нистрации города Ставрополя выдано разрешение на право организации розничного 
рынка муниципальному унитарному предприятию «Жемчуг» по адресу: г. Ставрополь, 
ул. Артема, 51 до 31.12.2022.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Бузовым Евгением Андреевичем (ИП Бузов Е.А.), почтовый адрес: Ставропольский край, г. Михай-

ловск, ул. Ленина, 204/3, кв.19, контактный телефон +7-918-860-69-37, адрес электронной почты: buzov91@inbox.ru, № регист-
рации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, - 29684, в отношении земельного участка 
с кадастровым номером  26:12:021601:117,  расположенного по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, с/т «Искра», № 72, 
квартал 26:12:021601, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границы и (или) площади земельного 
участка. Заказчиком кадастровых работ является Бендианишвили Шота Теймуразович, т. 8-985-895-18-18, адрес: Ставрополь-
ский край, г. Ставрополь, пер. Прикумский, дом 14.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ставропольский 
край, г. Ставрополь, ул. Комсомольская, 58, литер А, офис 3004,  29  июня  2022 года в 10:00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Комсомольская, 58, литер А, офис 3004.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 28 мая 
2022 г. по 29 июня 2022 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с 
проектом межевого плана принимаются с 28 мая 2022 г. по 29 июня 2022 г. по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Комсомольская, 58, литер А, офис 3004.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ земельного 
участка с кадастровым номером 26:12:021601:117: с/т «Искра», № 57 (кадастровый номер 26:12:021601:5), земли общего поль-
зования  с/т «Искра» (кадастровый номер 26:12:021601:157).

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24.07.2007  
№ 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                                        107

УСЛУГИ ИЛОСОСА.

ОТКАЧКА ТУАЛЕТОВ.

    Ч И С Т К А  Я М ,  Т Р У Б .Ч И С Т К А  Я М ,  Т Р У Б .

Тел. 8-961-461-40-70.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером  Пучковой Марией Сергеев-

ной (ИП Пучкова М.С.), почтовый адрес: Ставропольский 
край, г. Ставрополь, ул. Васильева, 12а, кв.41, контактный 
телефон +7-962-028-38-90, адрес электронной почты: 
mariya-ost@mail.ru, № регистрации в государственном ре-
естре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, 
- 36963, в отношении земельного участка с кадастровым 
номером 26:12:022711:91,  расположенного по адресу: 
Ставропольский край, г. Ставрополь, СТ «Золотой ренет», 
№32г, выполняются кадастровые работы по уточнению гра-
ниц земельных участков.  Заказчиком кадастровых работ 
является Ефимова Антонина Павловна, т. 8-962-455-87-74, 
адрес: Краснодарский край, Отрадненский р-н, ст-ца По-
путная, ул. Ленина, д. 99.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласова-
ния местоположения границ состоится по адресу: Ставро-
польский край, г. Ставрополь, СТ «Золотой ренет», №32г, 30 
июня  2022 года в 10:00.

С проектом межевого плана земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: Ставропольский край, г. Ставро-
поль, ул. Васильева, 49а, офис 8.

Требования о проведении согласования местоположе-
ния границ земельных участков на местности принимаются 
с 28 мая 2022 г. по 30 июня 2022 г., обоснованные возраже-
ния о местоположении границ земельных участков после 
ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 
28 мая 2022 г. по 30 июня 2022 г. по адресу: Ставропольский 
край, г. Ставрополь, ул. Васильева, 49а, офис 8.

Смежные земельные участки, с правообладателями 
которых требуется согласовать местоположение границ зе-
мельного участка с кадастровым номером  26:12:022711:91: 
дск «Золотой ренет», дом 31г (кадастровый номер 
26:12:022711:90), садоводческое товарищество «Золотой 
ренет», № 31д (кадастровый номер 26:12:022711:104), зем-
ли общего пользования в СТ «Золотой ренет» (кадастровый 
номер 26:12:000000:7838).

При проведении согласования местоположения границ 
при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок 
(часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона 
от 24.07.2007  № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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28 МАЯ, СУББОТА 
Ясно. Температура +11Ясно. Температура +11ооС... +22С... +22ооС, С, 

ветер переменный 1...4 м/с, ветер переменный 1...4 м/с, 

давление 719...716 мм рт. ст.давление 719...716 мм рт. ст.

29 29 МАЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ МАЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ 
Ясно. Температура +13Ясно. Температура +13ооС... +25С... +25ооС, С, 

ветер переменный 1...3 м/с, ветер переменный 1...3 м/с, 

давление 716...718 мм рт. ст.давление 716...718 мм рт. ст.                                                                                                

30 30 МАЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК МАЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК 
Ясно. Температура +15Ясно. Температура +15ооС... +26С... +26ооС, С, 

ветер восточный 2...7 м/с, ветер восточный 2...7 м/с, 

давление 717...716 мм рт. ст.давление 717...716 мм рт. ст.                                                                                                

Использованы данные сайта Использованы данные сайта 
gismeteo.rugismeteo.ru

ПОСЕТИТЕ НАШ САЙТ

vechorka.ru

РекламаРеклама

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Лаптевой Александрой Сергеевной, Российская Федерация, Ставропольский край, г. Ставрополь, 

улица Льва Толстого, 114, этаж 2, lapteva88lap@yandex.ru, 89054174991, номер квалификационного удостоверения 26-11-295, 
в отношении земельных участков с кадастровым номером 26:12:031812:966, расположенного по адресу: Ставропольский край, 
г. Ставрополь, С/Т «Поршневик», участок № 69, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границы зе-
мельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Здоровец Светлана Ивановна, Ставропольский край, Кочубеевский район, с. Врев-
ское, ул. Почтовая, д. 24, тел. 8-928-006-20-01.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ставропольский 
край, г. Ставрополь, улица Льва Толстого, 114, 2-й этаж, 29 июня 2022 г. в 10 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, улица 
Льва Толстого, 114, этаж 2.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана, и требования 
о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 28 мая 2022 г. по 29 июня 
2022 г. по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, улица Льва Толстого, 114, этаж 2.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: с кадастровым 
номером 26:12:031812:951, расположенный по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, С/Т «Поршневик», участок № 54; 
с кадастровым номером 26:12:031812:965, расположенный по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, С/Т «Поршневик», 
участок № 68; с кадастровым номером 26:12:031812:967, расположенный по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
С/Т «Поршневик», участок № 70.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы, подтверждающие права на земельный участок.                                                                                                                     280

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Скрипником Александром Григорьевичем, 355012, г. Ставрополь, пер. Чкалова, д. 17, кв. 9, 

svetlograd.bti@mail.ru, т. 8-918-75-77-148, номер регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастро-
вую деятельность, – 18566, выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым номером 
26:12:021107:450, по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, СТ «Факел», № 14, кадастровый квартал 26:12:021107. Заказ-
чиком кадастровых работ является Данилова Мария Яковлевна, т. 8-918-75-77-148.

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: г. Ставрополь, ул. Орджоникидзе, 58, 
каб. 28, 29 июня 2022 г. в 16 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г. Ставрополь, ул. Орджоникидзе, 58, 
каб. 28. Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются 
с 28 мая 2022 г. по 29 июня 2022 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомле-
ния с проектом межевого плана принимаются с 28 мая 2022 г. по 29 июня 2022 г. адресу: г. Ставрополь, ул. Орджоникидзе, 58, 
каб. 28.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: 26:12:021107:10, 
по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, С/Т «Факел», 13; 26:12:021107:212, по адресу: Ставропольский край, г. Ставро-
поль, С/Т «Факел», 15; 26:12:000000:2324, по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, «Ташлянская долина», садоводческое 
товарищество «Факел» (участок, относящийся к имуществу общего пользования), иные заинтересованные лица.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. 
№ 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                                        277

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером ООО «Геомера» Пономаревым А.Г., контактный адрес: РФ, Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. 

Лермонтова, 166в, тел. 8-918-880-41-97, в отношении земельного участка с кадастровым номером 26:12:013103:3, расположен-
ного: Ставропольский край, г. Ставрополь, «Пищевик», 8, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения гра-
ницы земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Шляховой Владимир Леонидович, контактный адрес: РФ, Ставропольский край, 
г. Ставрополь, «Пищевик», 8, телефон 8-(928)-341-99-85.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится 30 июня 2022 г. по адресу: 
Ставропольский край, г. Ставрополь, «Пищевик», 8.

Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границы земельного 
участка на местности принимаются с 28 мая 2022 г. по 30 июня 2022 г. по адресу: Российская Федерация, Ставропольский край, 
г. Ставрополь, ул. Лермонтова, 166в.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: кадастровый 
номер 26:12:013103:158, Ставропольский край, г. Ставрополь, С/Т «Пищевик», уч. № 7; кадастровый номер 26:12.013103:721, 
Российская Федерация, Ставропольский край, г. Ставрополь, садоводческое товарищество «Пищевик», ул. Подгорная, 9; кадаст-
ровый номер 26:12:013:103:177, край Ставропольский, г. Ставрополь, С/Т «Пишевик», № 28.

При проведении согласования местоположения границы при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок.                                                                                                                                                      178

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Колосовым Д.С., г. Ставрополь, ул. Родосская, 13, тел. +7(918) 878-68-02, kadinkolosovds@mail.

ru, квалификационный аттестат 26-14-566, выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым 
№ 26:12:021407:295, расположенного по адресу: край Ставропольский, г. Ставрополь, проезд Федорова, дом 13. Заказчиком 
кадастровых работ является Пономаренко Тамара Ивановна (адрес: край Ставропольский, г. Ставрополь, проезд Федорова, дом 
13). Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: край Ставрополь-
ский, г. Ставрополь, проезд Федорова, дом 13, 29 июня 2022 г. в 10:00.

Ознакомиться с проектом межевого плана земельного участка, а также заявить о возражениях по проекту межевого плана и 
о требованиях о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности можно по адресу: г. Став-
рополь, ул. Родосская, 13, с 28 мая 2022 г. по 29 июня 2022 г. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: край Ставро-
польский, г. Ставрополь, проезд Плеханова, 8, КН 26:12:021407:270.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. 
№ 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                                       173


